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Кадровые назначения
 Губернатор Алексей Гордеев сделал новые кадровые 

назначения. Его указом на государственные должности 
Воронежской области назначены: руководителем управления 
государственного заказа и организации торгов - Рыжих 
Валерий Яковлевич; руководителем управления по экологии 
и природопользованию – Стороженко Надежда Викторовна; 
руководителем инспекции государственного строительного 
надзора – Раков Юрий Витальевич. Своим указом губернатор 
Алексей Гордеев постановил уволить в связи с истечением срока 
трудового договора временно исполняющего обязанности по 
государственной должности руководителя управления по 
экологии и природопользованию А.И.Бородкина и временно 
исполняющего обязанности по государственной должности 
руководителя инспекции государственного строительного 
надзора Б.В.Муромцева.

Кулаков идёт в Совет Федерации?
Тема трудоустройства экс-губернатора Владимира Кулакова 

вновь возникла и, можно сказать, неожиданным образом. На 
встрече с руководителями местных СМИ губернатор Алексей 
Гордеев, в частности, заявил, что есть предложение рекомен-
довать Владимира Кулакова на должность представителя в 
Совете Федерации. Он не уточнил, от кого именно поступило 
пожелание, но заметил, что окончательное решение примут 
депутаты облдумы на ближайшем заседании,  которое состо-
ится 30 апреля. 

Оценку даст комиссия
Между губернатором области Алексеем Гордеевым и главой 

Воронежа Сергеем Колиухом достигнута договорённость о 
создании независимой межведомственной комиссии, которая 
даст оценку состоянию муниципальной собственности. Таким 
образом, Сергей Колиух отреагировал на письмо Алексея 
Гордеева с предложением провести ревизию муниципальной 
собственности. Как сообщили в мэрии, в состав создаваемой 
комиссии войдут представители городской и областной ад-
министрации, правоохранительных и контрольных органов, 
депутаты, общественный актив города.

Переходит на хозработу
Глава администрации Калачеевского района Воронежской 

области Анатолий Бакулин покидает свой пост. Об этом он 
сообщил на днях губернатору Алексею Гордееву в ходе личной 
встречи. Свой уход с должности Бакулин объясняет переходом 
на хозяйственную работу. 

Избраны съездом
На минувшей неделе в Москве прошёл XIII съезд Союза 

писателей России, на котором были подведены итоги работы 
этой творческой организации за последнее пятилетие. Избраны 
и новые руководящие органы Союза, в которые вошли три 
писателя из Воронежа: Иван Евсеенко, Евгений Новичихин 
и Александр Голубев.

Рынок должен быть в порядке
14 апреля по постановлению Воронежской прокуратуры 

рассмотрено дело в отношении директора МУП «Централь-
ный рынок» Евгения Щербинина. Его привлекли к ответ-
ственности в виде наложения административного штрафа. 
Напоминаем, что в марте в ходе внеплановой проверки рынка 
управлением Россельхознадзора и прокуратурой выявлены 
многочисленные нарушения ветеринарного законодательства. 
Теперь порядок на Центральном рынке должен быть наведён 
до 1 мая нынешнего года, информирует пресс-служба Управ-
ления Россельхознадзора по Воронежской и Волгоградской 
областям.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

Напомним, что при по-
сещении Центрального 
рынка  среди продуктов, 
вызвавших особый гу-
бернаторский интерес, 
была и красная икра. Гу-
бернатор поручил Роспо-
требнадзору разобрать-
ся с происхождением и 
качеством продаваемой 
в Воронежской области 
икры.

Роман ГеРусов

Проверки показали, что 
не зря Алексей Гордеев 
усомнился в качестве этой 
продукции - практически в 
каждом втором случае икра 
оказалась опасна для здоро-
вья, а иногда и для жизни. 
Причём, по данным пресс-
службы администрации Во-
ронежской области, «левак» 
продавали как частники на 
мини-рынках, так и солидные 
гипермаркеты, к примеру, 
«Линия». Самое главное, что 
во многих случаях не был об-
наружен поставщик опасной 
продукции. 

Эти и другие вопросы об-
суждались на совещании гу-
бернатора с руководителями 
Роспотребнадзора, антимоно-
польной и налоговой службы, 
а также силовых структур. 
Алексей Гордеев заявил, что 
компании, продающие опас-
ные для здоровья продукты, 
должны понести серьезное 
наказание. Они будут оштра-
фованы, а врачи, давшие этой 
продукции должное медицин-
ское освидетельствование, 
будут уволены. 

Также губернатор пору-
чил подготовить обращение 
от правительства области в 
адрес руководителей сетевых 
торговых компаний о при-
нятии исчерпывающих мер 
по недопущению подобных 
случаев. 

Кто «мечет» в Воронеже 
«левую» икру?

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с проясне-
ниями, преимущественно без осадков; ветер юго-
восточный с переходом на северный, умеренный; 
температура +13…+18.

17 апреля по области – переменная облачность, 
ночью местами кратковременный дождь, днём 
преимущественно без осадков; ветер ночью 
северо-восточный, днём – восточный, умеренный; 
температура ночью 0…+5, днём +11…+16.

18 апреля по области – переменная облач-
ность, преимущественно без осадков; ветер 
юго-западный, умеренный; температура ночью 
+3…+8, днём +16…+21.
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Косметический 
салон

Не родись 
красивой

Косме   тический салон  ьтияьим бят  бячтм

ЬЯТИС  ьтиьфытс   дфылосд  лфыос фсдылсо

Председателю Воронежской областной думы  
Владимиру Ивановичу КлючнИКоВу – 60 лет

Уважаемый Владимир Иванович!
Поздравляю Вас с юбилеем.
Мои поздравления наполнены искренностью и теплом, по-

тому что адресованы они человеку, прочно связавшему свою 
трудовую биографию с жизнью Воронежской области.

Студент и солдат, механик и генеральный директор АО «Во-
ронежавтотранс», депутат и председатель Воронежской област-
ной думы четвертого созыва, Вы всегда проявляли и проявляете 
главные черты своего характера - инициативу, принципиальность 
и требовательность. Ваши знания и опыт вместе с чутким отно-
шением к людям снискали Вам заслуженный авторитет руково-
дителя, человека, который в полной мере отвечает за свои слова 
и поступки.

Умело организуя и направляя работу областной думы, Вы 
принимаете непосредственное участие в разработке ключевых 
региональных законов, уделяете пристальное внимание рефор-
ме местного самоуправления, всем важнейшим направлениям 
социально-экономического развития области.

Кандидат технических наук, профессор, Вы заявили о себе в 
научно-педагогической деятельности, издав два учебных посо-
бия, опубликовав более пятидесяти научных статей и подготовив 
двоих кандидатов наук.

Вы были в числе учредителей регионального отделения по-
литической партии «Единая Россия». И сегодня ведете большую 
общественную работу в политсовете партии, возглавляете област-
ное отделение «Российского детского фонда».

Уважаемый Владимир Иванович!
Вами, кавалером медали ордена «За заслуги перед Отечеством», 

ордена Ивана Калиты, почетным транспортником России и За-
служенным работником транспорта РФ, взят рубеж, на котором 
зрелость ума и жизненная философия гармонично сочетаются с 
высокой работоспособностью и основательным опытом. Именно 
поэтому я желаю Вам новых успехов в сложной и ответственной 
работе.

Примите также и мои искренние пожелания крепкого здоровья, 
счастья и благополучия Вам и Вашим близким.

Губернатор Воронежской области А. В. ГОРдееВ
16 апреля 2009 года

Уважаемый Владимир Иванович!
Примите сердечные поздравления с 60-летним юбилеем! Вы 

прошли блестящий профессиональный путь от старшего меха-
ника автотранспортного предприятия до спикера областного 
законодательного собрания, зарекомендовали себя эффектив-
ным управленцем, мудрым и дальновидным политиком. Нако-
пленный опыт и знания помогают Вам грамотно использовать 
свой высокий потенциал на ответственном посту председателя 
Воронежской областной думы, создавая правовые условия для 
развития региона. 

Жители города и области знают Вас как активного и неравно-
душного человека, искренне защищающего интересы людей. Мы, 
главы городской исполнительной и представительной власти, 
видим в Вас опытного и вдумчивого руководителя, успешно ра-
ботающего на благо родного края. 

От Вашей деятельности во многом зависит престиж нашего 
города и области на федеральном уровне. И мы уверены, что у Вас 
хватит идей и энергии, чтобы осуществить все задуманное ради 
процветания нашего региона. 

Примите искренние пожелания здоровья, счастья, благополучия, 
неиссякаемого оптимизма и новых свершений! С днем рождения!

Глава городского округа город Воронеж  
С.М. КОлИУх

Председатель Воронежской городской думы А.Н. ШИПУлИН 

Уважаемый Владимир Иванович!
Жители Нижнедевицкого района сердечно поздравляют Вас, 

своего земляка и депутата, с 60-летием со дня рождения.
Мы знаем Вас как замечательного, доброжелательного и от-

зывчивого человека, опытного политика и руководителя, которого 
всегда отличали взвешенная позиция в любых вопросах, точная 
оценка самых запутанных ситуаций, умение находить разумные 
компромиссы и приемлемые решения сложных проблем.

В этот замечательный день мы искренне желаем Вам доброго 
здоровья, счастья и благополучия, удачи в осуществлении всех 
ваших надежд и планов на благо жителей воронежского края.

Жители Нижнедевицкого района.

Редакция газеты «Коммуна» присоединяется к поздравлениям в адрес  
Владимира Ивановича, с которым газету связывают самые добрые отношения.

валерий вАлентинов

Народ хороший,  
а чиновники…

По словам Гордеева, при 
подборе кадров он руковод-
ствовался тремя основными 
принципами – профессиона-
лизм, порядочность, инициа-
тивность.  Губернатор остался 
верен сказанным словам. На 

одной из первых его пресс-
конференций он заявил: «Кад-
ры будут подыскиваться в 
регионе». Варягов в новом 
правительстве и впрямь мало. 
Большинство специалистов 
«нашенские», воронежские. 
Как рассказал Гордеев, но-
вый состав правительства он 
подбирал, советуясь с зако-
нодателями, общественными 
организациями и силовыми 
структурами. Так, например, 

на ключевую должность перво-
го заместителя председателя 
правительства был назначен 
Александр Ганов, которого 
Гордеев охарактеризовал как 
«грамотного специалиста, 
обладающего современным 
подходом в экономическом 
прогнозировании». Один из 
немногих москвичей – за-
меститель председателя пра-
вительства Виктор Неженец, 
который теперь будет кури-
ровать строительный блок.  
Но это, отметил губернатор, 
была просьба самих строите-
лей Воронежской области. В 
строительной отрасли уже сло-
жились определённые кланы, 
и, чтобы власть не доставалась 

ни одному из них, решено было 
пригласить нейтрального спе-
циалиста.

В общем, к формированию 
команды Гордеев подошёл со 
всей ответственностью и прин-
ципиальностью. И как итог - 
«задача выполнена и по форме 
и по качеству».  Теперь можно 
делать следующий шаг. 

Как дал понять губернатор, 
движение вперёд в немалой 
степени тормозят чиновники, 
которые «здесь плохие, а народ 
хороший». Алексей Василье-
вич заметил, что 20 процен-
тов  глав районов являются 
организаторами мздоимства и 
всевозможных форм скрытых 
взяток. С этим он намерен 

бороться самым жесточай-
шим образом, в том числе и 
с подключением правоохра-
нительных органов. Одним 
словом, жировать никому не 
придётся. Гордеев намерен  
«формировать правильную 
моральную среду». Каждую 
неделю губернатор планирует 
посещать по району. В самую 
последнюю очередь лучшие из 
них – Лиски и Анну.

В интересах  
города

Состоянием хозяйства, 
которое досталось ему от 
предшественника, губернатор, 

мягко говоря, разочарован. 
Например, говоря о землях 
Воронежского государствен-
ного агроуниверситета, кото-
рые два раза пытался изъять 
в областную собственность, 
Алексей Гордеев подчеркнул, 
что принятые ранее постанов-
ления не учитывали интере-
сов населения, вуза и города. 
Но не надо было реализацией 
красивой задачи прикрывать 
свои личные интересы». А 
цена вопроса высокая. Напом-
ним, что речь идет о наделах 
площадью 339 гектаров в Во-
ронеже кадастровой стоимо-
стью около 27 млрд рублей. 

«Я пришёл не играть сюда…»
Уже месяц, как Алексей Гордеев возглавляет Воро-
нежскую область. И губернаторский месяц выдался 
напряжённым. Сходу, без раскачки, пришлось решать 
ряд серьёзных задач. И одну из главнейших – это фор-
мирование новой структуры управления областью.
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Губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев побывал в Мо-
скве, где решал проблемы региона 
на самом высоком федеральном 
уровне. 

Он встретился с главой администрации 
Президента РФ Сергеем Нарышкиным, 
а также с полномочным представителем 
Президента РФ в ЦФО Георгием Полтав-
ченко. Алексей Гордеев проинформировал 
о завершении формирования областного 
правительства и сообщил о его персональ-
ном составе. Сергей Нарышкин попросил 
воронежского губернатора уделить особое 
внимание созданию кадрового резерва.

Одним из самых важных моментов ра-
бочей поездки Алексея Гордеева в Москву 
стала встреча с министром финансов РФ 
Алексеем Кудриным. По прогнозам, в этом 
году собственные доходы Воронежской 
области упадут на 30 процентов. В ходе 
встречи губернатора Алексея Гордеева с 
министром финансов РФ Алексеем Кудри-
ным была достигнута договоренность о вы-
делении из федерального бюджета нашей 
области дополнительно 3 млрд. рублей. Это 
поможет значительно снизить финансовую 
напряженность в регионе.

Как сообщил Алексей Гордеев, по до-
говоренности с министром финансов 
продолжится совместный мониторинг 
положения дел в области. «У нас есть все 
возможности еще получить в течение года 
дополнительную материальную помощь 
из федерального бюджета. Таким образом, 
недофинансирование областного бюджета 
будет компенсировано за счет Федерации», 
- подчеркнул губернатор.

Пресс-центр губернатора  
и правительства  области.

Встречи 
в Москве

наталья столповскАя

В Воронеже появилась первая 
в Центральном федеральном 
округе передвижная станция 
переливания крови. Она пред-
ставляет собой 16-метровый 
трейлер, оснащённый самым со-
временным специальным обору-
дованием. Передвижная станция 
имеет шесть отдельных помеще-
ний: комнату ожидания и отдыха 
донора, регистратуру, процедур-
ный кабинет для забора крови и 
лабораторию. Донорский пункт 
– комфортный – укомплектован 
пятью мягкими креслами, мони-
торами, которые отслеживают 
самочувствие доноров. 

-Служба крови является ба-
зисной для всего здравоохране-
ния, - рассказал руководитель 
департамента здравоохранения 
Воронежской области Геннадий 
Ролдугин. - Самая современная 
аппаратура может оказаться 
бесполезной, если возникают 
перебои в снабжении больниц 
компонентами крови. За послед-
ние три года в нашей области 
была проделана большая работа 
по совершенствованию этой от-
расли здравоохранения. В 2008 
году Воронежская область в чис-
ле первых пятнадцати регионов 
России была включена в про-
грамму модернизации службы 
крови (национальный проект 
«Здоровье»), в рамках которой 

была приобретена передвижная 
станция переливания крови. 

Трейлер передвижной стан-
ции переливания крови, по 
словам получившего ключи от 
чудо-машины главного врача 
областной станции переливания 
крови Алексея Бахметьева, спо-
собен принимать до 120 человек 
в день. Выездные донорские 
акции медики планируют про-
водить регулярно. Мобильная 
станция отправилась по марш-
руту. Первыми ее донорами 
станут жители Аннинского 
района.

Кровь с доставкой
Медицина | Трейлер мобильной станции будет колесить по области

Неблагоприятные дни и часы с 16 по 22 апреля
17, пятница (пик с 17 до 20 часов)
19, воскресенье (пик с 18 до 20 часов)
20, понедельник (пик с 1 до 4 часов)
22, среда (пик с 17 до 20 часов)

татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

власть | Эти слова прозвучали на встрече губернатора Алексея Гордеева с редакторами  местных СМИ

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 в

яз
о

во
Го

.



Тамара Гашимова

с. Старая Меловая,  
Петропавловский район

Несколько дней назад здесь кипе-
ла напряжённая работа. Домывали, 
начищали, подклеивали, подкра-
шивали. Расставляли столики и 
стульчики, раскладывали игрушки 
и книжки, развешивали занавески 
и детские полотенца. Сегодня порог 
сверкающего чистотой детского сада 
переступили 35 сельских ребятишек. 
Заброшенный прежде детский сад 
озарился улыбками и наполнился 
голосами малышей. Теперь их ро-
дителям не придётся ломать голову, 
куда пристроить детвору. Не надо 
больше переживать: доглядит ли 
бабушка за вездесущим внуком, 
хватит ли ей терпения бегать за ним 
с ложкой и отвечать на бесконечные 
«почему» и «как»?

Десять лет назад в Старой Мело-
вой закрыли первый детский сад. В 
прошлом году – ещё один. Детишек 
распустили по домам. 

- Через месяц проходит отчёт 
глав сельских территорий перед 
населением, - рассказывает глава 
администрации Петропавловского 
муниципального района Алексей 
Собкалов. – Жители к нам с прось-
бой: надо восстановить прежнее 
здание детского сада, некуда детей 
девать. Долго думать не стали, при-
няли решение сделать капитальный 
ремонт совместными усилиями, 
выделили деньги, привлекли спон-
соров и взялись за работу.

Её было столько, что заведующей 
Елене Николаевне Кривошлыковой 
порой становилось страшно. За де-
сять лет, что помещение пустовало, 
природа и люди сделали своё дело. 
Крыша почти вся провалилась, 
штукатурка на стенах местами осы-
палась, система отопления пришла 
в негодность, полы прогнили. Но 
недаром в народе говорят: глаза 
боятся, а руки делают.

- Спасибо родителям, пришли на 
помощь, - благодарит односельчан 

Елена Николаевна. – Кто-то сам 
предлагал свою помощь, кого-то 
просили, но никто не отказывал. 
Депутат областной думы Евге-
ний Китаев откликнулся на нашу 
просьбу и выделил восемьдесят 
тысяч рублей… 

Всякое было: и ссорились, и 
ругались, но дело не бросали. Вос-
питатели вместе с заведующей сво-
ими руками штукатурили, белили, 
красили, клали кафельную плитку, 
восстанавливали удивительные по 

красоте рисунки на стенах. Не всё 
получалось так быстро, как хоте-
лось. Но доморощенные строители 
не спешили. Трудились на совесть, 
бесплатно, для своих ребят.

- Сейчас детсад принял тридцать 
пять детей от полутора до шести с 
половиной лет, - говорит начальник 
отдела образования администра-
ции района Николай Овсянников. 
– Открыты две группы – ясельная 
и разновозрастная, у каждой свой 
вход, свои отдельные помещения. 

Всё – столы, стулья, кроватки, 
сантехника – подобрано, как и 
полагается, по возрасту. В очереди 
на детсад осталось семнадцать 
ребятишек. Но ещё одну группу 
здесь по нормативам открывать 
нельзя: площадь помещения не 
позволяет.

Площадку возле детсада заве-
дующая обещает благоустроить как 
только установится погода. Сейчас 
на ней песок да несколько клумб. 
Детвора и этому пока рада. Строит 
замки, прокладывает к ним дороги, 
печёт куличи и пирожки.

Радуется новоселью и глава 
Старомеловатского поселения 
Владимир Мирошников. Сбылась 
его давняя мечта. В ближайшем 
будущем при помощи односельчан 
и районной власти планирует за-
пустить швейный цех, благодаря 
областной программе практически 
открыли пожарную часть. 

- Для села будет сорок рабочих 
мест, это не может не радовать, 
- считает Владимир Иванович. 
– Приятно, что глава района под-
держивает любые наши начина-
ния. Баню скоро построим, потом, 
может быть, пристройку к детсаду 
осилим. Хорошо, когда дети на селе 
есть. Значит, селу жить…
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Главная стройка села
событие | Жители Старой Меловой своими силами восстановили заброшенный детский сад

валерий валенТинов

р.п. Ольховатка

За общественной приём-
ной числится немало добрых 
и нужных дел. Так, напри-
мер, в прошлом году при её 
непосредственном участии 
была выпущена Книга памяти 
Ольховатского района «Они в 
наших душах живут». Под об-
ложкой небольшого сборника, 
отпечатанного на ксероксе 
маленьким тиражом, собраны 
судьбы 22 земляков, погибших 
в армии в мирное время.

- Много споров было по этой 
книге, - рассказывает Екатери-
на Дмитриевна. – В принципе, 
так же, как и по памятнику во-
еннослужащим, не вернувшим-
ся со службы домой. Видите 
ли, были смерти, связанные 
непосредственно с исполнени-
ем солдатского долга, а были 
и другие. Причины разные, но 
горе-то одинаковое. Я думаю, 
правильно сделали, что под-
готовили Книгу памяти, со-

брали деньги на памятник. Не 
должны мы быть Иванами, не 
помнящими родства.

Удалось Хорошеньковой 
совместно с председателем 
солдатских матерей Зинаидой 
Неровной помочь семье по-
гибшего в Чечне ефрейтора 
Андрея Свертокина, награж-
дённого орденом Мужества, 
перебраться из старенького 
дома в селе Новокараяшник 
в трехкомнатную квартиру в 
Ольховатке. 

Анализ устных обраще-
ний и письменных заявле-
ний показывает срез проблем, 
волнующих жителей района. 
Среди них лидируют вопросы 
социальной защиты, пенси-
онного обеспечения. Далее 
идут проблемы жилищно-
коммунального обслуживания, 
здравоохранения, занятости, 
образования.

Следует отметить, что оль-
ховатцы, приходя на приём 
в общественную приёмную, 
поднимают не только личные 
вопросы, но и проявляют ин-

терес, беспокойство за поло-
жение дел в области, районе, 
стране. 

По мнению Хорошенько-
вой, много поднимается вопро-
сов, на которые компетентно 
могли бы ответить руково-
дители различных служб и 
ведомств, если б системати-
чески, как того требует за-
конодательство, вели приём 
граждан на местах и вовремя 
информировали население 
о социально-экономическом 
развитии района, поселения, 
предприятия.

Многие годы жители Ба-
зовского сельского поселения, 
например, обращали внимание 
на необходимость ограниче-
ния скорости автомобилей на 
федеральной дороге Белгород-
Павловск до 40 километров в 
час с целью создания безопас-
ных условий для всех участ-
ников движения. Рядом с этой 

дорогой находятся Базовская 
школа и детский сад «Жура-
вушка». Случались дорожно-
транспортные происшествия 
с участием детей.

На запрос общественной 
приёмной областное Управ-
ление ГИБДД ГУВД Воро-
нежской области и Главное 
управление автомобильных 
дорог области дали согласие 
на установку дорожных знаков, 
ограничивающих максималь-
ную скорость проезда до 40 
километров в час на опасных 
участках автодороги федераль-
ного значения.

Проблемным вопросом 
для отдельных граждан, при-
бывших в район из бывших 
республик СССР, является 
вопрос регистрации по ме-
сту жительства, получения 
вида на жительство, а затем 
российского гражданства. В 
общественную приёмную об-
ратилась гражданка Украины 
Николаенко, зарегистрирован-
ная и проживающая с марта 
1997 года в Ольховатском 
районе в селе Малые Базы, по 
вопросу получения российско-
го гражданства.  В начале 2005 
года паспорт Николаенко в 
связи с небрежным хранени-
ем маленькие дети порвали. 
При содействии работников 
паспортно-визовой службы 
РОВД был собран и отправлен 
в консульский отдел посоль-
ства Украины в Москве не-
обходимый пакет документов 
для замены паспорта. Однако 

вызов из посольства Украины 
в РФ в адрес Николаенко не 
поступил. По-прежнему из-за 
отсутствия гражданства РФ 
Николаенко не имела воз-
можности трудоустроиться, 
были проблемы с оказанием 
медицинских услуг ей и детям. 
И всё же усилия общественной 
приёмной дали результат:

- На наше обращение в 
Управление Федеральной ми-
грационной службы по Во-
ронежской области пришел 
ответ, в котором, в частности, 
говорилось о том, что руко-
водство УФМС решило в виде 
исключения принять к рассмо-
трению заявление о получении 
гражданства РФ Николаенко 
без обращения в посольство 
РФ, – говорит Екатерина Хо-
рошенькова. 

Много пищи для размышле-
ний дают выездные приёмные. 
На одной из таких встреч жите-
ли хутора Рыбный интересова-
лись: почему закупочная цена 
литра молока всё лето была 
очень низкой – 6 рублей, в то 
время как розничные цены на 
этот вид сельскохозяйствен-
ной продукции в магазинах 
от 30 рублей и выше? А ведь 
многие селяне живут только 
за счет реализации продукции 
животноводства. Жительницы 
хутора написали по этому по-
воду даже  письмо депутатам 
Государственной думы от Во-
ронежской области, в котором 
сетовали на то, что «молоко, 
произведенное таким трудом 

и по том, ничего не стоит в 
сравнении с газированными 
напитками, напичканными 
красителями, консервантами, 
вредными для здоровья».

Ещё одна проблема была 
поднята на выездном приёме 
в селе Марьевка. Одиннадцать 
пенсионеров выразили недо-
вольство в связи с высокой 
стоимостью услуг, предостав-
ляемых ООО «Энергобаланс-
Центр» по установке одно-
фазового электросчётчика на 
фасаде жилого помещения. 
Многие из обратившихся по-
лучают пенсию по старости, 
которая значительно ниже 
уровня прожиточного мини-
мума. 

- Трудно убеждать мало-
имущих граждан, что всё это 
делается законно, - сетует Ека-
терина Дмитриевна, - согласно 
прейскуранту стоимости услуг, 
в то время когда чуть более 
года назад в других населённых 
пунктах эти работы выполня-
лись бесплатно. У энергетиков 
свои доводы...

В журнале регистрации 
приёмной каких только обра-
щений нет: весь спектр жизни.  
Кто-то просит найти управу на 
самогонщиков, расхитителей 
народного добра, кого-то  вол-
нуют улучшение медицинско-
го обслуживания, расширение 
площадей детских дошкольных 
учреждений района... И за каж-
дым вопросом – конкретный 
человек со своими проблема-
ми, порой и с бедой.

Молоко – это вам не газировка...
общество | Ольховатцы обращаются в общественную приёмную, зная, что им здесь помогут
Общественная приёмная Ольховатского местного от-
деления партии «Единая Россия» создана и работает 
с июля 2008 года. Как показало время, она востребо-
вана и в ней нуждаются ольховатцы. Во многом это 
благодаря тому, что руководит приёмной Екатерина 
Хорошенькова. Очень уважаемый, беспокойный  че-
ловек в районе и что немаловажно инициативный. 
Сказывается старая «комсомольская закваска». Наш 
разговор с ней всё время прерывался: то телефон 
звонил, то в кабинет заходил очередной посетитель с 
каким-то вопросом. 

Открытие садика – праздник для малышей и взрослых.

Ремонт воронежских до-
рог, подготовка города 
к празднованию Пасхи 
и приобретение новых 
троллейбусов - эти темы 
оказались центральными 
на прошедшей в мэрии 
городской планёрке. 

роман Герусов

Самой болезненной для во-
ронежских автолюбителей, осо-
бенно с приходом весны,  ста-
новится проблема разбитых 
городских дорог. Мэрия решила, 
не откладывая  в «долгий ящик», 
начать ямочный ремонт. По 
словам руководителя Управ-
ления дорожного хозяйства и 
благоустройства администрации 
Воронежа Александра Глотова, 
ремонт улиц планируется закон-
чить к 25 апреля. 

К сожалению, на всех денег 
не хватит, поэтому в список 
«счастливчиков» попали лишь 
некоторые дороги - ул. Орджо-
никидзе, Степана Разина, Сакко 
и Ванцетти, Грамши, Южно-
Моравская, 45-й Стрелковой 
дивизии, Пирогова, Хользунова, 
Волгоградская, Лизюкова, Сол-
нечная, Волгоградская, Жукова, 
Ломоносова, Ленинский про-
спект.  Как отмечают в мэрии, 
затем будут отремонтированы и 
остальные. Однако Сергей Коли-
ух остался недоволен докладом 
Александра Глотова и потребовал 
в течение недели представить 
подробный план ремонта дорог 
на 2009 год. 

Темы предстоящей Пасхи и го-
родского транспорта неожиданно 
оказались взаимосвязаны. По 
словам руководителя Управле-
ния организации городских пас-
сажирских перевозок Дмитрия 
Крутских, его ведомство готово 
в пасхальное воскресенье обе-
спечить проезд всех желающих к 
городским кладбищам. Для этих 
целей 19 апреля будут пущены 20 
специальных маршрутов, причем 
свои рейсы они начнут уже с семи 
часов утра.  

От пасхальной темы Дмитрий 
Крутских перешел к муници-
пальному транспорту вообще. 
Сейчас планируется закупить 
пятнадцать троллейбусов вдо-
бавок к пяти уже находящимся 
в депо на ул. Хользунова.  Кроме 
того,  в рамках муниципальной 
целевой программы «Разви-
тие городского пассажирского 
транспорта городского округа 
г. Воронеж на 2009-2013 гг.» на 
условиях софинансирования из 
федерального бюджета выделены 
средства на закупку обществен-
ного транспорта.

Уже в конце планёрки мэр 
попросил доложить о реализации 
закона о капитальном ремонте 
управляющими компаниями  
(УК) Воронежа.  Руководитель 
Управления ЖКХ Александр 
Ковалев рассказал, что некото-
рые УК до сих пор так и не пред-
ставили отчёты о проведенном 
ремонте. Сергей Колиух поручил 
руководителям районных управ 
взять этот вопрос под личный 
контроль.  По словам мэра, тот, 
кто принимает отремонтиро-
ванный дом без полного набора 
документов,  в полной мере будет 
отвечать за огрехи строителей.

Возвращение 
троллейбуса

За месяц руководства регио-
ном у губернатора уже сложи-
лось цельное впечатление о 
ситуации в областном центре. 
И оно не очень-то позитив-
ное. «Знакомство с городом 
привело меня в удручающее 
состояние, – заявил он. – Я не 
понимаю, как могло быть уве-
дено столько собственности, 
и никто не понес наказания. 
Активы либо проданы, либо в 
стадии банкротства. Даже пе-
шеходные переходы уведены и 
целая улица под рельсами». 

Гордеев напомнил, что на-
правил письмо  мэру Сергею 
Колиуху и председателю гор-
думы Александру Шипулину 
о создании комиссии, способ-
ной провести аудит городской 
собственности. «Нужно избав-

ляться от должностных лиц в 
МУПах, которые работают не 
в интересах города и его жите-
лей», – добавил глава региона.  

По мнению губернатора, 
вместе  с Колиухом им удалось 
выработать  общую цель – 
восстановить управляемость 
городом. 

Мекка  
коневодства?

Сейчас, когда страна в кри-
зисной ситуации, – это трудно 
представить. Но, во всяком 
случае, Алексей Гордеев полон 
желания сделать из нашего 
региона коневодческий центр 
и предпринял первые шаги 
на пути к этому. Он направил 
письмо в Федерацию дзюдо 

России, которую возглавляет 
с января 2004 года, с просьбой 
освободить его от должности 
президента. Своё решение 
губернатор обосновал тем, 
что собирается заняться про-
блемами, более близкими Во-
ронежской области. Гордеев 
сообщил на встрече, что дал 
согласие возглавить Нацио-
нальный коневодческий союз 
и на территории региона пла-
нирует развивать коневодство, 
чему «благоприятствуют мест-
ные природно-климатические 
условия». «Считаю, что Воро-
нежская область должна стать 
меккой коневодства  России, – 
заявил губернатор. – Я хочу 
активно поддержать и восста-
новить Хреновской конный 
завод, а также другие местные 
центры коневодства».

А ещё Алексей Гордеев 

поделился своими впечатле-
ниями от культуры област-
ного центра. В нём есть, что 
посмотреть. Но, как сказал 
Алексей Васильевич, «всё в 
таком затрапезном виде, что 
хочется взять тряпку и самому 
везде протереть пыль».  По его 
мнению, всё надо приводить в 
порядок, и средства на куль-
туру никто не собирается со-
кращать. У Гордеева уже есть 
договорённость с министром 
культуры Александром Авдее-
вым о его визите в Воронеж. В 
планах руководителя региона 
завершение реконструкции 
Кольцовского театра, а также 
поиск средств для развития 
музеев. Губернатор хотел бы 
поднять Воронежский на-
родный хор на один уровень с 
Кубанским. Вот такие планы у 
нового губернатора. 

Не была забыта и тема вы-
боров: менее чем через год нам 
предстоит  избирать депута-
тов в областную и городскую 
думы. Гордеев планирует лично 
возглавить список «Единой 
России» и пойти на выборы. 
«У меня есть несколько прин-
ципов, с которыми легко жить: 
сила в правде, добро побеждает 
зло, на всякое решение надо 
иметь моральное право, не в 
деньгах счастье. Это не пафос, а 
то, что даёт тебе силы», - сказал 
Алексей Гордеев.

…Месяц губернаторства 
Алексея Гордеева даёт пищу для 
размышления. И, видимо, глав-
ный вывод в том, что если он 
и согласится с кем-то сыграть, 
то, похоже, партнёру придется 
играть по правилам, которые 
потихоньку, но уверенно, уста-
навливает Алексей Гордеев. 

«Я пришёл не играть сюда…»
начало  |  Страница 1 

александра ГлуХова,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Минувшая неделя запомнилась бурными политическими событи-
ями в соседних с Россией государствах и первым выступлением с от-
четом в Госдуме председателя  правительства Владимира Путина. 

Одним из самых неожиданных происшествий стал масштабный 
погром в Кишиневе, последовавший за объявлением итогов пар-
ламентских выборов, победу на которых с результатом почти в 50 
процентов одержала коммунистическая партия во главе со своим 
лидером, уходящим президентом страны Владимиром Ворониным. 
Успех этой партии, пользовавшейся негласной поддержкой Москвы, 
в принципе был ожидаемым, однако оппозиция настаивает на том, 
что не менее 10 процентов голосов у нее было украдено. Отсюда 
якобы такой массовый взрыв недовольства, переросший в несанк-
ционированные протестные действия. В течение нескольких часов 
были разгромлены здание парламента и резиденция президента. 
Примечательно, что самой массовой и активной силой в этих собы-
тиях выступила молодежь: школьники и студенты, настроенные на 
сотрудничество с Евросоюзом и воссоединение с Румынией, воору-
жившись камнями и кусками брусчатки, нападали на стражей по-
рядка и с увлечением громили  официальные здания, как будто в них 
укрылись настоящие враги молдавского государства. Итог сражения 
неутешительный: около 300 пострадавших с обеих сторон, огромный 
ущерб от разрушений. Молдавские власти увидели в этих событиях 
руку Бухареста и немедленно ввели визовый режим с соседним 
государством, а румынского посла в  Кишиневе объявили персоной 
нон грата. Оппозиция, в свою очередь, решительно отмежевалась от 
погромщиков и устами своих лидеров заявила о том, что подобный 
размах протестов ей просто не по силам и не по карману. Намек на 
то, что власти сами организовали эту провокацию при помощи во-
лонтеров из Приднестровья, был более чем прозрачным, однако такую 
версию вряд ли можно признать убедительной. 

Между тем румынский след в кишиневских событиях все же 
присутствует и связан с отношением румынских властей к самому 
факту молдавской государственности. Недавно президент Румынии 
заявил о том, что не знает такого государства, как Молдавия; ему из-
вестны два румынских государства. Привлекательность интеграции 
с Румынией для противников правящей в Молдавии коммунистиче-
ской партии объясняется главным образом тем, что эта страна – член 
Евросоюза и воссоединение с нею открывает для Молдавии путь в 
Европу. Будучи еще и членом НАТО, Румыния определенно коор-
динировала с Альянсом свои действия по поддержке кишиневского 
бунта. Таким образом, в Молдавии сложилась довольно оригинальная 
для постсоветского пространства конфигурация политических сил. 
Коммунисты – вопреки своей интернационалистской идеологии 
– позиционируют себя как националисты, сохраняющие суверени-
тет государства, а оппозиция, именующая себя демократической, 
выступает за отказ от суверенитета и интеграцию в Европу через 
воссоединение с Румынией. Последняя позиция выглядит довольно 
нелепо на фоне заявлений наблюдателей от ЕС, СНГ и ОБСЕ о том, 
что выборы прошли спокойно и свободно, никаких нарушений за-
фиксировано не было. Тем не менее масштаб протеста вынудил пре-
зидента В.Воронина согласиться на то, чтобы уступить требованию 
оппозиции о пересчете голосов. Возможно, этот компромисс поможет 
погасить страсти и восстановить в стране порядок.          

Другой очаг повышенной политической активности – Грузия, 
где оппозиция, настроенная исключительно на мирные способы 
борьбы, пытается избавиться от Михаила Саакашвили. Улицы ве-
сеннего Тбилиси заполнили колонны демонстрантов, живо напомнив 
о трагических событиях двадцатилетней давности, когда попытка 
советского руководства положить конец антикоммунистическим 
митингам и манифестациям при помощи армейских подразделений 
закончилась трагической гибелью десятков людей. Помня об этом, 
грузины, несмотря на темперамент, проявляют сдержанность, адресуя 
президенту не совсем приятные для него лозунги: «Миша, стоп!» и 
«Хватит!» Вместе  с тем скопление больших масс людей – а в анти-
правительственных демонстрациях 9 апреля приняло участие не 
менее 30 тысяч человек, создает удобный повод для провокаций,  на 
которые М.Саакашвили большой мастак.  Вместе с тем его рейтинг, 
еще пять лет назад поднимавшийся до 95-процентной отметки, сегод-
ня близок к нулю. Оппозиция не просто выразила свое недовольство 
результатами пяти дневной войны 2008 года, но и экономическим 
курсом правительства, и атмосферой страха, воцарившейся в стране 
в последние годы. В итоге оппозиция предъявила президенту ульти-
матум с требованием уйти в отставку. В ответ М.Саакашвили выразил 
готовность вступить в переговоры, но ультиматум проигнорировал. 
Очевидно, что ухудшающееся экономическое положение, растущее 
социальное напряжение и даже весеннее тепло способствуют росту 
влияния оппозиции и усилению давления на Саакашвили. Кроме 
того, активизация таких политиков, как бывший посол Грузии при 
ООН Ираклий Аласания или бывший спикер парламента Нино 
Бурджанадзе, прошедших смотрины в Вашингтоне, свидетельствует 
о том, что и за океаном не прочь избавиться от одиозного грузинско-
го президента, но исключительно мирными, ненасильственными 
средствами. 

В России тем временем готовились к заслушиванию первого 
официального отчета председателя правительства перед депутатами 
Государственной думы.  Как известно, предложение заслушивать в 
парламенте ежегодные отчеты председателя правительства  впервые 
озвучил Президент Дмитрий Медведев в своем первом ежегодном 
Послании Федеральному Собранию. Многие эксперты тогда рас-
ценили это предложение как шаг в направлении  парламентской 
республики, одобрив его как необходимую и разумную меру. Однако 
парламентское большинство в лице «Единой России» не спешило 
облечь именно это предложение Президента в строгие правовые 
формы и даже пыталось выхолостить его, настаивая на том, что отчет 
может быть представлен в парламент в письменной форме. В конце 
концов, здравый смысл все-таки одержал верх и 6 апреля выступление 
премьера состоялось.       

Зал был полон, присутствовали не только почти все депутаты, 
но и правительство в полном составе. В кулуарах шутили по поводу 
того, каким признать еще не прозвучавший доклад: гениальным или 
всего лишь выдающимся. Между тем доклад в основном представ-
лял собой презентацию антикризисной программы правительства. 
В.Путин перечислил ряд достижений, доказывающих правильность 
социальной политики правительства последних лет (повышение 
рождаемости, рост продолжительности жизни), и сразу же перешел 
к изложению антикризисных мер. В их числе – поддержка банков-
ской системы, реального сектора экономики, повышение к 2010 году 
пенсий на 45 процентов. Попытки оппозиции обвинить финансовый 
блок правительства в некомпетентности вызвали твердый отпор: по 
словам премьера, золотовалютные резервы не потеряны, а Минфин 
и Центробанк сработали грамотно.       

После ответов на вопросы представители каждой из четырех 
думских фракций получили возможность высказываться с трибу-
ны. Г.Зюганов критиковал правительство за нерациональную трату 
бюджетных средств и призывал к введению прогрессивной шкалы 
налогообложения и замораживанию тарифов на услуги естествен-
ных монополий. В.Жириновский посоветовал Путину разогнать 
правительство и сходить в кино на «Тараса Бульбу», чтобы «подна-
браться патриотизма». В кризисе, по его мнению, виноваты ученые, 
не сумевшие подать власти своевременный сигнал. Из всех версий, 
объясняющих причины кризиса, эту можно уверенно назвать самой 
нелепой.   

Путину общение с депутатами даже понравилось: он провел в 
здании на Охотном ряду около трех часов, отметив, что заложена 
новая и хорошая политическая традиция диалога с депутатским 
корпусом. Критические замечания и предложения были выслуша-
ны  с пониманием и даже обещанием поразмыслить над ними перед 
окончательным принятием антикризисной программы и бюджета 
как инструмента ее реализации. Как известно, приоритетно то, что 
получает большую финансовую поддержку. Отсюда имеет  прямой 
смысл внимательно присмотреться  к планируемым расходам по 
бюджетным статьям.

Премьера 
премьера

Екатерина Хорошенькова.
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Экспертизу закона  
проводит молодёжь

Зам. председателя комитета областной Думы по делам 
молодёжи и спорту Игорь МАКАРОВ (фракция КПРФ) и 
депутат областной Думы Николай КУРАЛЕСИН (фракция 
«Справедливая Россия») приняли участие в заседании 
Молодёжного парламента, на котором была проведена 
общественная экспертиза законопроектов «О государ
ственной молодёжной политике в Воронежской области» 
и «О государственной (областной) поддержке молодёжных 
и детских общественных организаций».

И.Н. Макаров проинформировал собравшихся о ходе рассмо-
трения данных законопроектов в областной Думе, подчеркнул 
важность их принятия в Год молодёжи. По его словам, активное 
участие в этом процессе принимают члены Молодёжного пар-
ламента, а также представители общественных организаций 
«Голос» и «Победа». В настоящее время их предложения рас-
сматриваются в комитете областной Думы по делам молодёжи 
и спорту. 

В общественной экспертизе законопроектов принял участие 
председатель Молодёжного парламента Нижегородской об-
ласти В. Якуба. Он отметил как положительный факт наличие 
в Воронежской области целевой программы «Молодёжь (на 
2007-2011 годы)», в которой закреплены конкретные показа-
тели эффективности работы с молодёжью в регионе. 

Посланцы мира
В Парламентском центре состоялась встреча депутатов 

областной Думы Юрия АНОХИНА (руководитель фракции 
«Справедливость»), Александра ПОНОМАРЁВА (фракция 
«Единая Россия») и Валентина ПАВЛОВА (фракция «Единая 
Россия») с членами молодёжной делегации из Болгарии – 
участниками международного проекта «Дети без границ». 

Руководители делегации – председатель Федерации «Союз 
соотечественников» Ольга Атанасова и преподаватель русского 
языка гимназии им. Кирилла и Мефодия (г. Пловдив) Любовь 
Марычева – рассказали о мероприятиях, проводимых в рамках 
Года Болгарии в России.

По их словам, русский язык и русская культура вновь стано-
вятся популярными в Болгарии. Особые отношения с Россией 
– у жителей Пловдива. В своё время, в годы разгула местных 
националистов, они буквально своими телами защитили, не по-
зволили разрушить памятник русскому солдату-освободителю, 
знаменитого Алёшу.

Болгарские гости предложили организовать для российских 
детей поездку в международный молодёжный лагерь на берегу 
Чёрного моря. 

– Участники проекта – это посланцы мира, – сказала 
руководитель комиссии по международному сотрудничеству 
Общественной палаты области Н.К. Кубанёва. – И мы предпо-
лагаем развивать наши отношения, вовлекать в это движение 
новых сторонников.

Депутаты областной Думы поддержали эти предложения и 
обещали всячески способствовать их реализации.

Доходы ФОМС возрастут
На заседании комитета областной Думы по охране здо

ровья (председатель – Владимир ЭКТОВ, фракция «Единая 
Россия») были рассмотрены предложения по внесению 
изменений в Закон Воронежской области «О бюджете 
Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Воронежской области на 2009 год и на пла
новый период 2010 и 2011 годов».

С информацией по этому вопросу выступила зам. исполни-
тельного директора Территориального фонда обязательного 
медицинского страхования в Воронежской области Галина 
Корышева. По её словам, в 2009 году доходная часть бюджета 
фонда увеличивается на сумму 293 млн. 457 тыс. рублей и соста-
вит 6 млрд. 358 млн. рублей. Изменения связаны с увеличением 
планируемых поступлений по нескольким разделам. 

В связи с этим, соответственно, увеличивается и прогнозируе-
мая расходная часть бюджета фонда. Она возрастает на 388,1 
млн. рублей и составит 6 млрд. 452,8 млн. рублей. 

Заслушав информацию, депутаты рекомендовали рассмо-
треть и принять данный законопроект одновременно в двух 
чтениях на ближайшем заседании регионального парламента. В 
заседании комитета по охране здоровья приняли участие депута-
ты областной Думы – члены фракции «Единая Россия» Анатолий 
Швырёв, Ярослав Шевель и Татьяна Головачёва.

Поправки в законопроекты 
рассмотрены и одобрены

На заседании комитета областной Думы по законода
тельству, безопасности и правам человека (председатель 
Александр ПОНОМАРЁВ, фракция «Единая Россия») 
были рассмотрены поправки к проекту закона «О 
противодействии коррупции на территории Воронежской 
области», принятому на одном из предыдущих заседаний 
регионального парламента в первом чтении.

Заслушав и обсудив информацию по данному вопросу, 
депутаты рекомендовали принять законопроект во втором 
чтении на очередном заседании областной Думы.

Также на заседании комитета были рассмотрены предложения 
по внесению изменений в законы Воронежской области «О 
профилактике правонарушений на территории Воронежской 
области», «О защите населения и территорий области от 
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера», 
«Об оказании юридической помощи на территории Воронежской 
области бесплатно». Данные законопроекты рекомендовано 
принять на ближайшем заседании регионального парламента 
в двух чтениях.

В работе комитета приняли участие депутаты областной Думы 
– члены фракции «Единая Россия» Николай Аверин, Вячеслав 
Астанков, Сергей Почивалов, Ярослав Шевель, руководитель 
фракции «Справедливость» Юрий Анохин и Николай Куралесин 
(фракция «Справедливая Россия»).

За время своего существо-
вания cемилукская средняя 
общеобразовательная школа 
№ 1 с углубленным изучением 
отдельных предметов под-
готовила к достойной жизни 
14 тысяч выпускников, в том 
числе – более трёхсот меда-
листов. Выпускники школы 
поступают в лучшие высшие 
учебные заведения страны, в 
том числе – МГИМО, МГУ, 
воронежские вузы. Среди них 
есть представители самых раз-
ных профессий – рабочие, 
инженеры, строители, учителя, 
врачи и т. д. Есть профессора 
и академики. В прошлом году 
школа вошла в число победи-
телей конкурса общеобразо-
вательных учреждений субъ-
ектов Российской Федерации, 
внедряющих инновационные 
образовательные программы, 
и получила грант – более мил-
лиона рублей на её развитие. 
Эти средства потрачены на то, 
чтобы оснастить школу самым 
современным учебным обору-
дованием. Персональные гран-
ты в размере 100 тысяч рублей 
получили учитель начальных 
классов Н.М. Иванченко и учи-
тель химии М.К. Черных.

Сейчас в cемилукской шко-
ле №1 учатся 1250 детей, тру-
дятся 80 педагогов, свыше 90 
процентов из них – учителя 
высшей и первой категории. 
Многие выпускники, окончив 
вузы, с удовольствием воз-
вращаются в родную школу. 
Каждый третий учитель, ра-
ботающий здесь, – бывший её 
выпускник. Трудиться здесь 
– почётно и интересно. А дети 
получают нужные знания и хо-
рошо адаптируются к взрослой 
жизни. Быть лучшими, быть 
первыми, ценить и любить 
детей, уважать педагогов и их 
труд – это давняя традиция, 
которую свято соблюдают в 
этой школе.

 Здесь никогда не забывают 
педагогов, ушедших на за-
служенный отдых. Они всегда 
– желанные гости. Вот и в этот 
раз перед присутствующими 
выступили Заслуженный учи-
тель России Л.М. Великород-
ных, которая без малого 40 лет 
отдала родной школе. А если 
считать ещё и годы учёбы – то 
более 50.

– Через мои руки прошли 
10 тысяч учеников, – сказала 
Любовь Михайловна. – Сама 

удивилась, когда посчитала, 
подводя итог своей работы. Ах, 
как годы летят…

Тепло приняли гости школы 
и З.И. Шишкарёву, учителя 
словесности. Зинаида Ива-
новна – давно на заслуженном 
отдыхе. Но в школе про неё не 
забывают. И она с удовольстви-
ем бывает здесь. По-прежнему 
ощущает себя нужным и уважа-
емым человеком – к её советам 
прислушиваются, с её мнением 
считаются.

А вот Алексей Носов за-
кончил эту школу недавно. 
Вернулся в родные места и 
стал работать преподавателем 
физкультуры. Он является по-
бедителем конкурса «Учитель 
года-2006», награждён Почёт-
ной грамотой администрации 
области. 

В школе очень бережно 
относятся к каждому учени-
ку. Ценят таланты. Ни одно 
дарование не остаётся без под-
держки и внимания.

– Наша главная цель – 
благополучие наших детей, – 
сказал директор семилукской 
школы №1, Заслуженный 
учитель РФ Иван Никито-
вич Маликов. – Ради них мы 

работаем, для них создаем 
лучшие условия. Очень часто 
обращаемся за помощью к В.И. 
Ключникову, и всегда он от-
кликается. К 75-летию школы 
он помог сделать капитальный 
ремонт. И всегда изыскивает 
возможность для того, чтобы 
оказать нам материальную 
поддержку. 

– Район в полной мере 
участвует в реализации на-
ционального проекта «Обра-
зование» во многом благодаря 
В.И. Ключникову, – отметил 
Михаил Петрович Ельча-
нинов, глава Семилукского 
муниципального района. – 
Он побывал во всех школах. 
Досконально знает проблемы 
каждой их них. Благодаря его 
поддержке, нам удаётся уча-
ствовать во многих областных 
целевых программах, в том 
числе – по ремонту и модерни-
зации школ. Так, в селе Латное 
на основе софинансирования 
ремонтируется школа на 600 
учащихся. Есть у нас поселе-
ния, где дети занимаются в 
приспособленных помещени-
ях. Постройки древние – ещё 
барские усадьбы. Там, не без 
помощи областной Думы и 
лично Владимира Иванови-
ча, мы строим современные 
школьные здания. Улучшается 
положение и с дошкольным 
образованием. Не так давно 
детские садики приходилось 
закрывать – они опустели, 
детей не было. Теперь у нас 
– очередь. Строим новые дет-

ские сады. И восстанавливаем 
старые здания…

Выступая на торжествен-
ном собрании, посвященном 
юбилею школы, В.И. Ключни-
ков сообщил, что образование 
было и остаётся приоритетным 
направлением деятельности 
региональных властей. По его 
словам, в ближайших планах 
нового губернатора А.В. Гор-
деева – рассмотрение этого 
вопроса на заседании прави-
тельства области. Будет пере-
смотрена и система оплаты 
труда педагогов. Пока назвать 
её оптимальной и справедли-
вой никак нельзя. Владимир 
Иванович пожелал педагогам 
и ученикам настойчивости, 
трудолюбия. 

После окончания торжества 
мы спросили В.И. Ключникова: 
с чем связано его особенное от-
ношение к семилукской школе 
№1?

– Во-первых, эта школа 
располагается в моём избира-
тельном округе. А проблема 
образования для меня как де-
путата, как я уже сказал, стоит 
на первом плане, – ответил 
Владимир Иванович. – Кроме 
того, это лучшее учебное за-
ведение не только в районе, но 
и в области. Причём так было 
всегда. Например, когда я сам 
был школьником…

 В своё время, будучи уче-
ником (одним из лучших!) 
Землянской средней школы, 
будущий спикер областной 
Думы участвовал в районных 

олимпиадах, которые часто 
проводились на базе семи-
лукской школы №1. Кстати, 
её нынешний директор, Иван 
Никитович Маликов, Заслу-
женный учитель школы РФ, 
вот уже более 20 лет возглав-
ляющий эту школу, учился вме-
сте с Владимиром Ивановичем 
в Землянске. Так что вполне 
объяснимо почти отеческое 
отношение руководителя ре-
гионального парламента к этой 
школе. Как не помочь людям, 
ставшим практически родны-
ми? Но, сказать по справедли-
вости, коллектив вполне этого 
заслуживает. 

Немало сил В.И. Ключ-
ников приложил для того, 
чтобы школа приобрела бла-
гоустроенный вид,  чтобы 
здесь было тепло, просторно 
и уютно всем. При его содей-
ствии недавно была возведена 
школьная пристройка, в ко-
торой разместились большой 
спортивный зал и мастерские. 
Кабинеты оснащены новей-
шими техническими сред-
ствами обучения. Всяческую 
помощь семилукской школе 
№1 Владимир Иванович обе-
щал оказывать и впредь. И не 
только ей одной. Ведь сред-
них общеобразовательных 
учебных заведений в области 
– сотни. И все они нуждают-
ся в поддержке со стороны 
федеральных и региональ-
ных органов государственной 
власти. И такая помощь им 
гарантирована. 

Председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ:

«ОбразОвание – в числе приОритетОв»
Главная тема
В минувшую субботу председатель областной Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ побывал в своём избирательном округе 
и принял участие в праздновании 80-летнего юбилея cемилукской средней 
общеобразовательной школы №1, с которой его связывают давние отношения.

Сегодня у председателя 
областной Думы, руководителя 
фракции «Единая Россия» 
Владимира Ивановича 
КЛЮЧНИКОВА – юбилей. С этим 
замечательным событием его 
поздравляют представители 
депутатских фракций в 
региональном парламенте.

Виктор МЕСНЯНКИН, председа-
тель комитета областной Думы по 
межпарламентским связям, регла-
менту и депутатской этике, зам. 
руководителя фракции «Единая 
Россия»:

– Я знаком с Владимиром Ива-
новичем более 10 лет. С тех времён, 
когда в стране появились две новые 
политические партии –  «Отечество» 
и «Единство». Он был в «Отечестве», 
я – в «Единстве». В 2001 году эти 
партии объединялись, в ряде регио-
нов, в том числе в Воронеже, процесс 
проходил очень тяжело. И тогда уже 
я обратил внимание на то, что Влади-
мир Иванович по характеру своему  
– человек твёрдый, последователь-
ный, один из немногих, кто не боится 
откровенно в глаза сказать правду и 
отстаивать своё мнение. И ещё – он 
не конформист, не приспособленец. 
Цельная натура, сильный характер, он 
всегда готов отстаивать свои позиции 
как политик и гражданин. 

Но что мне особенно в нём импо-
нирует – он приверженец здорового 
образа жизни. Ежегодно в Воронеже 
проводится Всероссийский кросс 
наций. Владимир Иванович тоже в 
нём участвовал. А выходили на со-
стязание такого ранга руководители 
буквально единицы. Мы стартовали 
от Никитинской библиотеки и, сделав 
почти километровый круг, у оперного 
театра финишировали. Всю дистан-
цию я чувствовал его дыхание, он 
«шёл» за мной. А у оперного театра  
обогнал и финишировал первым. И 
мне стало понятно, что он находится 
в очень хорошей физической форме. 
Настолько хорошей, что готов сохра-

нять силы для финишного рывка. Я 
вот ускориться не мог – выложился, 
хотя сам  – мастер спорта, и не люблю 
проигрывать. А вот он сумел и на 
несколько метров меня обогнал. Как 
ему это удаётся? Он зарядку делает, 
занимается плаванием, не курящий, 
не пьющий. 

Как президент федерации тяжелой 
атлетики Воронежской области, я не-
однократно обращался к Владимиру 
Ивановичу и знаю, что он профес-
сионально разбирается в спортивной 
жизни. Не потому, что это модно, что 
об этом много пишут и говорят. Он 
владеет этой темой. Любит спорт. И 
вполне закономерно, что в настоящее 
время он возглавляет футбольный 
клуб «Факел-Воронеж».

И ещё хотелось бы подчеркнуть, 
что как человек, как руководитель он 
демократичен. Несмотря на его внеш-
не, казалось бы, строгий и иногда даже 
несколько суровый облик. В областной 
Думе работают разные фракции, и 
хотя он руководит фракцией «Единая 
Россия», ему удаётся находить общий 
язык и с представителями других по-
литических взглядов и убеждений. 
В результате у нас никогда не быва-
ет дрязг и скандалов. Нормальные 
деловые взаимоотношения. А этого 
вза имопонимания и слаженности 
действий добиться только властью 
невозможно. Это достигается только 
умением выслушать каждого человека, 
демократичным поведением, отзывчи-
востью и чуткостью к людям.

Сергей РУДАКОВ,  
депутат областной Думы,  
руководитель фракции КПРФ:

– В дни юбилея Владимира Ива-
новича мне особенно хочется подчер-
кнуть, что он – русский человек. От 
него веет русским духом. В нём при-
сутствуют важнейшие черты русского 
национального характера: доброта, 
доверчивость, трудолюбие, душевная 

щедрость, сила духа. Наверное, поэто-
му он многие годы является депутатом 
областной Думы и одним из регио-
нальных политических лидеров в не-
простое для России время. Владимир 
Иванович никогда не открещивался от 
своих «корней», от своего советского 
опыта и всегда старается идти в ногу 
со временем, соответствовать задачам 
текущего момента.

Не сомневаюсь: когда начнётся 
настоящее возрождение России, опыт 
Владимира Ивановича Ключникова 
будет чрезвычайно ценным и по-
лезным.

Хочется пожелать юбиляру крепко-
го здоровья, семейного благополучия 
и всяческих успехов!
Юрий АНОХИН, Герой России, 
депутат областной Думы,   
руководитель  фракции  
«Справедливость»: 

– Вместе с Владимиром Иванови-
чем Ключниковым я работаю депу-
татом областной Думы второй созыв 
подряд. Когда в июне 2005 года рас-
сматривался вопрос об избрании пред-
седателя регионального парламента, я 
целиком и полностью поддержал его 
кандидатуру при выдвижении на этот 
пост. И вот почему. Прежде всего, мне 
как руководителю фракции «Справед-
ливость» особенно приятно отметить: 
он – справедливый мужик.  Пусть не 
обижается Владимир Иванович на 
это слово. У нас с ним – деревенские 
корни. Его крестьянская степенность и 
рассудительность, наряду с воспитан-
ными родителями такими качествами, 
как порядочность и совестливость, им-
понируют мне прежде всего, они чётко 
проявляются в стиле его руководства.

В областной Думе IV созыва Ключ-
никову удалось создать микроклимат, 
благоприятствующий спокойной, 
полноценной законотворческой ра-
боте. Благодаря именно его «системе 
сдерживания» – взвешенной позиции 

в разрешении споров при обсуждении 
законопроектов – работа областной 
Думы стала более плодотворной.  И 
в том, что столкновение интересов 
и взглядов членов различных фрак-
ций, представленных в региональном 
парламенте, обрело  более цивилизо-
ванные формы, чем это было прежде, 
– прямая заслуга В.И.Ключникова. 

От всей души желаю Владимиру 
Ивановичу успехов во всех жизнен-
ных сферах, и особенно – на полити-
ческом поприще. И, конечно, счастья, 
тепла и добра, здоровья на долгие годы 
ему и всем родным и близким.

Александр КОРНЕВ,  
депутат областной Думы,  
руководитель фракции  
«Справедливая Россия»:

– Владимир Иванович Ключников 
сменил на своём посту безвременно 
ушедшего из жизни Юрия Тимофееви-
ча Титова. Это была достойная замена. 
Мы не ошиблись в своём выборе.

На мой взгляд, за время своей рабо-
ты Владимир Иванович показал себя 
не только грамотным руководителем, 
но и человеком, который «болеет» за 
порученный ему очень ответственный 
сектор работы, переживает за судьбы 
людей. За короткий промежуток вре-
мени он сумел понять стиль работы 
всех депутатов, найти общий язык с 
каждым из них, независимо от статуса 
и политических убеждений. Под его 
руководством областная Дума спло-
тилась, стёрлись политические грани-
цы, разногласия. Дума стала единым 
«механизмом», работает слаженно, в 
едином порыве.

Практически все споры, возни-
кающие на стадии  обсуждения за-
конопроектов, разрешаются до засе-
даний областной Думы, в комитетах 
регионального парламента. Именно 
поэтому на пленарных заседаниях они 
принимаются быстро и слаженно. 

Владимир Иванович –  человек, 
который находится на своём месте, 
делает огромную работу по развитию 
региона, совершенствованию законо-
дательной базы области и повышению 
благосостояния воронежцев.

Юбилей в рабочем строю

Председателю Воронежской областной Думы В.И. КЛЮЧНИКОВУ

Уважаемый Владимир Иванович!
Примите самые искренние поздравления с замечательным юбилеем! Ваша 

жизнь – пример беззаветного служения Отечеству, российскому государству, 
народу. За Вашими плечами – огромный опыт производственной, общественной, 
политической, государственной работы на благо родной Воронежской области. 
И где бы Вы ни трудились, какой бы высокий пост ни занимали, Вы всегда от-
давали себя делу без остатка, не жалея времени, сил и энергии. 

За годы руководства областной Думой Вы прилагали максимальные усилия, 
направленные на сплочение депутатского корпуса, аппарата Думы, повышение 
эффективности их работы, совершенствование законотворческого процесса, 
выстраивание нормальных деловых отношений с исполнительными органами 
государственной власти региона, политическими партиями и общественными орга-
низациями, а главное – на улучшение жизни населения Воронежской  области.

Мы знаем Ваше чувствительное сердце и поэтому особо хотим отметить Ваше 
постоянное внимание и помощь областному отделению Российского детского 
фонда.

Надо честно признать: многое из намеченных  ранее планов Вам удалось осу-
ществить. Но многое ещё предстоит сделать. Мы желаем Вам счастья, крепкого 
здоровья на долгие годы и успехов в Вашей государственной, политической и 
общественной деятельности.

С глубоким уважением,  депутаты Воронежской областной Думы.

во имя дружбы народов
В минувший вторник в Парламентском центре 
состоялась встреча депутатов областной Думы – 
членов фракции «Единая Россия» с руководителями 
национальных диаспор на тему «Развитие 
межнациональных отношений на территории 
Воронежской области».

Как подчеркнул во вступительном слове председатель област-
ной Думы, руководитель фракции «Единая Россия» Владимир 
Ключников, благодаря активной деятельности руководителей 
национальных диаспор в нашем регионе нет явных проявлений 
экстремизма и ксенофобии. В свою очередь, представители диа-
спор высоко оценили деятельность созданного при областной 
Думе межконфессионального совета, который стал подлинной 
«площадкой» для диалога представителей различных наций 
и религиозных верований. В то же время, участники встречи 
отметили, что в условиях мирового экономического кризиса, 
спада деловой активности и сокращения рабочих мест межна-
циональные отношения могут обостриться. 

В ходе диалога была достигнута договорённость о более 
тесном сотрудничестве депутатов областной Думы с предста-
вителями национальных диаспор, членами комитета по делам 
национальностей Общественной палаты области для противо-
действия возможным проявлениям нетерпимости в отношении 
людей иных национальностей. В частности, намечено провести 
в Воронеже конференцию по межнациональным проблемам. 

Владимир Ключников призвал участников встречи принять 
активное участие в предстоящем праздновании 75-летия об-
ласти. А первое мероприятие пройдёт уже в апреле т.г. В лицее 
№5 города Воронежа состоится акция «Молодёжь и толерант-
ность».

Во встрече приняли участие депутаты областной Думы – 
члены фракции «Единая Россия» Ирина Транькова, Виктор 
Меснянкин, Александр Вериковский, Вячеслав Астанков, 
Николай Аверин, а также Юрий Анохин (фракция «Справедли-
вость») и Илья Ерихонов (фракция «Справедливая Россия»).



Храм возводится на пере-
сечении улиц  Транспортной 
и Бурденко, вблизи от из-
вестного всем воронежцам 
памятника времён Великой 
Отечественной войны – ро-
тонды. Находясь у мемориала, 
особенно остро ощущаешь 
дыхание истории. Кажется, 
стоит прислушаться, и раз-
даются «сухие» автоматные 
очереди, глухие разрывы ар-
тиллерийских снарядов… Кор-
пуса областной клинической 
больницы были разрушены 
в ходе ожесточённых боёв за 
Воронеж летом 1942 года. Ро-
тонда – часть главного хирур-
гического корпуса – частично 
уцелела и была оставлена в 
назидание потомкам как сим-

вол фашистского варварства и 
мужества советских людей.

В 1997 году администрация 
Воронежа поддержала ходатай-
ство епархиального управления 
о передаче памятника истории 
и культуры местного значения 
«Ротонда» и прилегающей 
территории в бессрочное цер-
ковное пользование в целях 
создания храма-памятника 
всем погибшим в годы Великой 
Отечественной войны.

Ровно десять лет назад, 
накануне двухтысячелетия 
Рождества Христова, по бла-
гословению правящего в то 
время архиерея – митрополита 
Мефодия, в ознаменование на-
чала строительства будущего 
храма был заложен камень и 

установлен крест. За помощью 
в этом деле настоятель храма 
отец Владимир Кириллов об-
ратился к предпринимателю, 
одному из лидеров региональ-
ного отделения Конгресса 
русских общин Александру 
Корневу. Он с готовностью 
откликнулся. Так скрестились 
пути этих людей.

– В те годы я был ещё ма-
ловерующим человеком, – 
вспоминает А.В. Корнев, – но 
душой стремился к Богу. Это 
стремление рано или поздно 
должно было реализоваться в 
делах милосердия и благотво-
рительности. Так и получилось. 
Когда поступило предложение 
поучаствовать в закладке буду-
щего храма, я не раздумывал 
ни минуты. Вскоре начались 
фундаментные работы…

В основание храма была за-
ложена земля, привезённая из 
мест русской воинской славы  
– с Куликова, Бородинско-
го и Прохоровского полей, 
со сталинградского Мамаева 
кургана.

В настоящее время большая 
часть строительных работ за-
вершена. Церковь возводит-
ся в так называемом русско-
византийском стиле. Вверх 
взметнулась 40-метровая ша-
тровая звонница, две главы 
храма увенчаны золочёными 
куполами в виде древнерусских 
шлемов. Главный придел освя-
щён во имя князя Владимира, 
который в 988 году крестил 
Русь и способствовал станов-
лению русской государствен-
ности.

Храм, который возводится 
на спонсорские средства, стал 
подлинным центром милосер-
дия, благотворительности и 
добрых дел. Здесь действуют 
воскресные школы для детей 
и взрослых. В традицию вош-
ли совместные трапезы после 
церковных служб на большие 
праздники. В трапезной устра-
иваются бесплатные обеды для 
всех нуждающихся. Более семи 
лет при храме действует обще-
ство «анонимных наркоманов». 
Прихожане опекают «отказных 
детей». Все обратившиеся мо-
гут получить в храме бесплат-
ную консультацию юриста и 
психолога. 

В проекте – целый комплекс 
построек.

– Поскольку возводит-
ся храм доблести русского 
оружия, – рассказывает отец 
Владимир, – то мы предусма-
триваем в будущем также 
строительство спортзала, бас-
сейна, чтобы создать условия 
для полноценной подготовки 
молодёжи – будущих вои-
нов, защитников Отечества. В 
спортзале они будут «качать 
железо», а дух будет укреп-
ляться в храме.

Чтобы свершились эти и 
другие благие начинания, ра-
ботает большая группа еди-
номышленников. Александр 
Корнев – не просто один из 
благотворителей, он ещё и 
активный прихожанин, член 
попечительского совета Вла-
димирского храма.

– Насколько хватает моих 

сил, – говорит Александр Ва-
лентинович, –  стремлюсь 
оказывать приходу помощь – 
техническую, материальную, 
организационную. Использую 
любую возможность, чтобы 
вложить «кирпичик» в зда-
ние, которое стоит подобно 
столпу. На нашем пути было 
множество бюрократических 
препон, многое уже сделано, 
предстоит – ещё больше. По-
мощь в строительстве храма 
считаю делом своей жизни. 
При этом хочу подчеркнуть, 
что сюда вложен не только мой 
труд, но и труд всех прихожан 
во главе с настоятелем отцом 
Владимиром.

По словам Корнева, часть 
своих доходов он тратил на 
благотворительность, начиная 
с конца 80-х годов, когда стал 
активно заниматься бизнесом. 
Он и его единомышленники 
устраивали благотворительные 

обеды для малоимущих, по-
строили помещение для клуба 
воинов-афганцев и покрывали 
расходы на его содержание…

– Помимо здания церкви, – 
убеждён Корнев, – мы должны 
строить храм души. С удовлет-
ворением могу сказать, что 
приход Владимирского храма 
увеличивается буквально на 
глазах. Причём прирастает за 
счёт молодёжи, что меня осо-
бо радует. У нас каждый раз 
по 200 детей причащается. Я 
во многих церквах бываю, но 
столько молодёжи не видел 
нигде. Считаю, что каждый 
человек, которому Господь дал 
силы, здоровье и финансовые 
возможности, обязан занимать-
ся благотворительностью, про-
являть милосердие. Сегодня 
наше общество в этом очень 
нуждается. 

Александр КоробАнов.

Фото Сергея КолеСниКовА.
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«Твори благо – спасён будешь»
АдресА конкретных дел
Эти слова первого воронежского епископа святителя 
Митрофана стали руководством к действию для 
депутата областной Думы, руководителя фракции 
«Справедливая Россия» Александра КОРНЕВА,  
который участвует в возведении храма во имя  
святого равноапостольного князя Владимира.

Особую торжественность 
церемонии придало участие 
в ней прославленного спорт-
смена, президента Федерации 
хоккея России, Заслуженного 
мастера спорта, трёхкратного 
олимпийского чемпиона, де-
путата Государственной Думы 
Владислава Третьяка.

– Я очень рад, что сегодня 
нахожусь в хоккейной семье, 
и вижу много молодых людей 
на поле и в зале, – сказал в 
своём выступлении Владислав 
Александрович. –  Скоро в 
Сочи пройдут Олимпийские 
игры. Может быть, здесь стоит 
кто-то из будущих кандидатов 
в олимпийскую сборную. Хочу 
поблагодарить руководство 
области и города Воронежа, 
которое делает всё, чтобы юные 
россияне росли сильными, лов-
кими, мужественными, чтобы 
они были патриотами своей 
страны и играли в хоккей за 
Россию, а не за другие стра-
ны. Это очень важно, потому 

что Россия – могучая страна. 
Государство и партия «Еди-
ная Россия» сегодня делают 
всё, чтобы в стране строились 
спортивные сооружения. Хочу 
также поблагодарить родите-
лей, которые не жалеют вре-
мени и сил для того, чтобы 
дети участвовали в подобных 
соревнованиях.

– Приятно встречать в Во-
ронеже легенду отечественного 
и мирового хоккея, – под-
черкнул в своём выступлении 
В.И. Ключников. – Фамилия 
Третьяк прописана золотыми 
буквами в Музее славы НХЛ. 
Хочу пожелать ребятам, вы-
шедшим на лёд, проделать та-
кой же славный путь в спорте. 
Успехов вам и больших побед!

Соревнования на Кубок Вла-
дислава Третьяка проводятся в 
нашей стране с 1999 года. В 
предыдущие годы ледовые со-
стязания проходили в Москве, 
Уфе, Саратове, Ярославле и 
других городах. В текущем 

году этой чести удостоена сто-
лица Черноземья. Турнир про-
ходил на центральной ледовой 
арене Воронежа – во Дворце 
спорта «Юбилейный». В нём 
приняли участие 8 юношеских 
команд России, в их числе и 
воронежский «Буран».

По словам Владислава Тре-
тьяка, достигнута договорён-
ность с руководством города 
о ежегодном проведении в 
Воронеже турнира подобного 
уровня. По количеству спорт-
сооружений наша область за-
нимает третье место в ЦФО. В 
регионе насчитывается около 
пяти тыс. спортивных объ-
ектов. Продолжают строить-
ся новые арены и залы, что 
способствует дальнейшему 
развитию спорта. К примеру, 
после сдачи в эксплуатацию 
в Россоши осенью прошлого 
года Ледового дворца в этом 
муниципальном районе на-
чался настоящий хоккейный 
бум. В результате юношеская 
сборная Россошанского района 
выиграла финал областных 
соревнований на призы клуба 
«Золотая шайба», которые 
завершились в Воронеже 26 
марта.

Областные власти руко-
водствуются принципом: вло-
жения в спорт – это вклад в 
будущее нации. 

Кубок от Третьяка
событие
Председатель областной Думы, руководитель 
фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ 
и заместитель председателя областной Думы Пётр 
СЕМЁНОВ (фракция «Единая Россия») приняли 
участие в церемонии открытия всероссийских 
соревнований по хоккею среди юношей на Кубок 
Владислава ТРЕТьяКА.

В Борисоглебском городском округе 
зарегистрированы и осуществляют свою 
деятельность 124 малых предприятия. 
Численность занятых в среднем и малом 
бизнесе  работников составляет сейчас  
4200 человек. По итогам прошлого года 
оборот малых предприятий превысил 
4,2 млрд. рублей. Это почти в восемь раз 
больше уровня 2007 года. 

Рынки Борисоглебска выполняют, 
как и повсеместно в стране, важные 

социальные задачи. Они обеспечивают 
население предметами первой необхо-
димости и продуктами питания по при-
емлемым ценам. Кроме того, дают воз-
можность людям, потерявшим работу, 
применить свои силы в сфере предпри-
нимательства и тем самым заработать 
средства к существованию. 

В начале года предприниматели 
Борисоглебска трижды участвовали в 
митингах, на которых высказывали пре-

тензии в адрес местной власти. Основное 
требование – снижение арендной платы. 
Кроме того, серьёзную озабоченность 
представителей малого и среднего биз-
неса вызвало введение с 1 января 2008 
года платы за так называемое брониро-
вание торгового места. Было высказано 
мнение об искусственном завышении 
этих ставок.

– Почему арендная плата за «пята-
чок» выделенного нам для торговли 
асфальта должна соответствовать цене 
однокомнатной квартиры? – спраши-
вали участников выездного заседания 
местные предприниматели. – Мы счи-
таем это несправедливым, особенно в 
момент кризиса. 

Остро стоит вопрос о понижении та-
рифов на услуги, предоставляемые ад-
министрацией борисоглебских рынков. 
По словам предпринимателей,  с 1993 
года условия их труда не улучшались. 
А претензии проверяющих по поводу 
наличия или отсутствия ценников на 
товар они считают не всегда обосно-
ванными.

Все вопросы были внимательно рас-
смотрены на выездном заседании обще-
ственного консультативного совета. Его 
участники пришли к единому мнению 
о том, что во время экономического 
кризиса не менее страшен кризис непо-
нимания, возникающий в отношениях 
власти и обычных жителей. Ведь от того, 
какими будут их взаимоотношения, 
зависит успешное преодоление возни-
кающих трудностей. 

И подвижки в этом отношении уже 
есть. Так, ряд предпринимателей был 
включён в состав координационного 

совета по развитию малого и среднего 
бизнеса при главе администрации Бо-
рисоглебского городского округа.

– Выездное заседание общественного 
консультативного совета в Борисоглеб-
ске было проведено впервые, – подводя 
итоги, отметил Е.П. Китаев. – Таким 
образом была предоставлена возмож-
ность решать вопросы не на митингах, 
навязывая свои требования властям, 
а в режиме переговоров за «круглым 
столом», как это происходило сегодня. 
Отрегулированы такие «больные» 
вопросы, как отношения с правоохра-
нительными органами, представители 
которых нередко работают, я бы сказал, 
с излишним энтузиазмом. В результате 
они иногда «перегибают палку», как 
это было, например, с ценниками. В 
РОВД нам пообещали внимательно 
разобраться по каждому случаю жалоб 
предпринимателей и принять меры к тем 
сотрудникам, которые превысили свои 
полномочия.

После совещания Е.П. Китаев вместе 
с представителями местных властей 
посетил городские рынки, пообщался с 
продавцами и покупателями. На вопрос 
предпринимателя Татьяны Камеровой о 
переносе даты, с которой управляющие 
рынками компании могут использовать 
для продажи промышленных товаров 
исключительно капитальные здания, 
строения и сооружения, на более позд-
ний срок, он ответил:

– Мы, законодатели, сделали всё 
возможное, чтобы отсрочить вступле-
ние в силу закона о переносе уличной 
торговли в стационарные помещения. 
Теперь – очередь за вами. Постарайтесь 
найти общий язык с властью для плав-
ного перехода к более цивилизованным 
формам торговли. А это время уже не 
за горами.

В работе выездного заседания обще-
ственного консультативного совета при-
нял участие депутат областной Думы 
Андрей Зоткин (фракция КПРФ).

Проблемы малого бизнеса  
решать цивилизованно
ЭкономикА
В конце минувшей недели в Борисоглебске состоялось выездное 
заседание общественного консультативного совета при комитете об-
ластной Думы по предпринимательству (председатель – Евгений КИ-
ТАЕВ, фракция «Единая Россия»), на котором была рассмотрена крити-
ческая ситуация, сложившаяся на местных потребительских рынках.

Конкурс проходит в несколько этапов – сначала в школах 
районов, затем – на межрайонном уровне. 

– В конкурсе для девочек, который мы назвали «Сударуш-
ка», – рассказывает Александр Иванович, – мы решили отойти 
от стандартов конкурса красоты. Девочки показывают своё 
мастерство – шьют, вяжут, поют, танцуют. Для нас очень важно 
– позволить им проявить качества не только юных прелестниц, 
но будущих жён, матерей, хозяек, хранительниц очага.

А в конкурсе «Витязь» мальчики демонстрируют не только 
свои силу, выносливость, спортивные достижения, но и знание 
отечественной истории, биографий выдающихся политиков и 
общественных деятелей. Кроме того, каждый рассказывает о 
своём герое, с которого берёт пример, на которого ориентируется 
в собственной жизни.

Заключительный этап межрайонного конкурса «Эрудит-
2009» на приз депутата областной Думы, Героя России  
А.И. Пономарёва состоялся в детско-юношеском центре Но-
воусманского муниципального района. 

Состязание проходило по нескольким темам школьной 
программы – география, культура речи, литература, история, 
биология, ОБЖ. Ребята отвечали на очень трудные вопросы. Не 
все взрослые, присутствующие в зале, смогли бы с ними спра-
виться. Особую духовную высоту задал конкурсу отец Михаил, 
благочинный Каширского и Новоусманского церковного округа. 
Он спросил у ребят, кто был первым эрудитом, упомянутым 
Библией? «Царь Соломон», – последовал ответ.

– Это, действительно, Соломон, – сказал отец Михаил. – У 
Бога он попросил одного – мудрости. Она даёт многое благо. А 
приобрести её можно, много читая, общаясь с умными людьми, 
вознося молитвы Богу.

Победителем конкурса стал ученик средней школы села 
Рождественская Хава Новоусманского района Денис Устинов. 
Мальчик – из многодетной семьи. Его мама работает уборщицей 
в школе, отец – сторожем. А его старшие братья учатся в вузах. 
И он сам обладает такой любознательностью, столь обширными 
и разносторонними познаниями, что члены жюри между собой 
назвали его «энциклопедистом». Денис мечтает стать учителем, 
больше всего любит химию и биологию. Хотя и в других пред-
метах ориентируется неплохо, что и продемонстрировал на 
соревновании.

Данный конкурс, который под эгидой А.И. Пономарёва про-
ходит уже четвёртый год, многим ребятам позволил осуществить 
заветные мечты. Многие его участники стали студентами вузов. 
Один из них – Саша Дворянинов – в прошлом году смог по-
ступить в знаменитый московский «физтех». Туда берут только 
по-настоящему одарённых. Этот мальчик несколько лет подряд 
был победителем конкурса «Эрудит».

Александр Пономарёв считает, что одарённую молодёжь нуж-
но поддерживать. Главное, по его мнению, – растить патриотов, 
настоящих граждан нашей страны. И учреждённый им конкурс 
служит этим целям.

воспитывать  
патриотов

В сВоём округе
Депутат областной Думы, председатель комитета по 
законодательству, безопасности и правам человека 
Александр ПОНОМАРЁВ (фракция «Единая Россия») 
стал инициатором проведения конкурсов среди стар-
шеклассников Новоусманского и Каширского районов.

Юридический компАс

Музеи –  
под охраной закона

16 декабря 2008 года областной Думой был принят За-
кон Воронежской области «О регулировании отдельных 
отношений в сфере музеев на территории Воронежской 
области». Поводом для его принятия послужила необ-
ходимость осуществления правового регулирования в 
сфере музеев в развитие положений Федерального за-
кона от 26 мая 1996 года № 54-ФЗ «О Музейном фонде 
и музеях в Российской Федерации».

Принятым законом закреплены полномочия ор-
ганов государственной власти Воронежской области 
(областной Думы, правительства области, исполни-
тельного органа государственной власти области в 
сфере культуры), а также особенности осуществле-
ния органами государственной власти Воронежской 
области отдельных полномочий в сфере музеев, в 
частности:

– формы государственного контроля за состоянием 
государственной части Музейного фонда РФ;

– основные начала осуществления государственной 
поддержки государственной части Музейного фонда 
РФ, государственных и негосударственных музеев в 
Воронежской области.

В законе содержатся нормы о Реестре музеев Во-
ронежской области. В статье 5 Закона закреплено, 
что сведения о государственных и негосударственных 
музеях в Воронежской области включаются в Реестр 
музеев Воронежской области на основании заявления 
собственника музея, подаваемого в исполнительный 
орган государственной власти Воронежской области, на 
который возложено государственное регулирование в об-
ласти культуры, вместе со следующими документами:

– решение собственника о создании учреждения 
(музея);

– Устав учреждения (музея);
– свидетельство о государственной регистрации 

учреждения (музея);
– экспертное заключение о культурно-историческом 

значении музейных предметов и музейных коллек-
ций;

– сведения о состоянии физической и технической 
обеспеченности условий охраны и безопасности музея, 
условий сохранности музейных предметов и музейных 
коллекций.

Исполнительный орган государственной власти 
Воронежской области, на который возложено государ-
ственное регулирование в области культуры, в течение 
30 дней принимает решение о включении музея в Ре-
естр музеев Воронежской области и в 3-дневный срок 
в письменной форме информирует об этом решении 
собственника музея.

Исключение из Реестра музеев Воронежской об-
ласти производится в случае ликвидации музея в 
установленном законодательством РФ порядке либо 
по заявлению собственника музея.

Закон Воронежской области «О регулировании 
отдельных отношений в сфере музеев на территории 
Воронежской области» вступил в силу с 1 января 
2009 года.

Материал подготовлен  
государственно-правовым управлением  

аппарата  воронежской областной думы.



Василий ШиШлоВ

Нелегко было нашим пра-
прадедам и прапрабабушкам 
приспособиться к новой жизни, 
попав из лесных краёв в черно-
зёмные степные земли. Первые 
годы жили в землянках, потом 
научились строить саманные 
хатёнки, простые литухи из 
глины с соломой. В середи-
не XVIII века начали произ-
водить и обжигать красный 
кирпич. Уже мой прапрадед 
Герасим родился в кирпичном 
доме, в котором и начался мой 
род – Шишловых. 

Это о нашем селе, о моей 
малой родине местный поэт и 
односельчанин Семен Ново-
сельцев в далеком сорок ше-
стом году прошлого века писал: 
«Сбегает весело с пригорка 
Верхнее Марьино село».

А с пригорка в летний ясный 
день в голубоватой дымке про-
сматриваются соседние сёла: 
Данково, Рябчево, Епифа-
новка, Старина, Кузминское, 
извилистая речка, вернее – 
речушка Хворостань. Не ши-
рокая и не очень быстрая эта 
речушка нам, детям военной 
поры, была кормилицей – в ней 
мы в голодные годы ловили 
полосатых окуньков, серебри-
стых карасиков, плотвичек, 
в обрывистых берегах из нор 
таскали клещастых раков, по 
песчаному мелководью гоняли 
черноспинных пескарей.

На самой высокой точке 
пригорка в пору моего детства 
стояли ветряная мельница, 
колхозная кузница, четырех-
классная начальная школа, в 
которой учились ещё наши ро-
дители. Мы, пацанва, до самых 
морозов с холщовыми сумка-
ми с книгами порой босиком 
бегали в школу. Наша первая 
учительница Вера Петровна 
Пояркова учила нас грамоте, 
арифметическому счёту.

Во время летних каникул 
нам приходилось работать на-
равне со взрослыми. Носили и 
ставили снопы скошенной ржи, 
помогали ворошить и убирать 
сено, пасли колхозных телят и 
коров, коротали часы в ночном 
с лошадьми. А уж пятнадцати-, 
шестнадцатилетние считались 
основными работниками. Это 
они заменили в колхозах ушед-
ших на фронт своих отцов и 
братьев, да и после войны на 
их долю выпало немало труд-
ностей. 

Порой приснится родная 
деревенька, и  защемит сердце 
и так потянет туда, в родные 
края – увидеться со своей 
двоюродной,  троюродной 
роднёй, повидаться со своими 
сверстниками, которых оста-
лось совсем мало.

…На этот раз в родные края 
приехал рейсовым автобусом. 
По тропинке, прижимающейся 
к ветхим заборам, иду вдоль 
села, стараюсь увидеть измене-
ния в его облике. Много забро-
шенных домов с крест-накрест 
забитыми окнами, с покосив-
шимися печными трубами, с 
почерневшими шиферными 
крышами. Над селом какая-то 
пугающая тишина: ни звука, ни 
лая, ни прохожих. В конце де-
ревни, осмелившись нарушить 
деревенскую тишину, истошно 
закукарекал петух и, будто 
испугавшись своей смелости, 
сразу же затих.

Замечаю, что исчез серебри-
стый тополь у двора Мунако-
вых, сиротливо стоит трактор 
с заржавевшими гусеницами 
и колёсами, никаких следов 
от сельского клуба, застроен 
переулок, по которому в во-
енную годину сорок первого 
года в августе вместе со своими 
односельчанами ушёл и мой 
отец на фронт.

Не осталось ветряной мель-
ницы, на которой мололи муку 
жители окрестных сёл, снесли 

колхозную кузницу. Стоят без 
окон, дверей и крыш животно-
водческие фермы, в которых на-
ходились большие стада коров, 
телят, отары овец. Обмелела 
речка: вырубили и вырезали 
до основания прибрежные за-
росли белотала и краснотала. 
Во время правления Никиты 
Хрущёва вместо того, чтобы 
повысить урожайность, увели-
чивали количество пахотной 
земли; распахали прибрежные 
заливные луга по самый урез 
реки. Пахотный слой чернозёма 
во время половодья смывало в 
реку. Хворостань обмелела и, 
как девочка-подросток, старает-
ся прикрыть свою наготу зарос-
лями камыша, осоки и аира.

Думал увидеть магистраль-
ные или разводные трубы 
газопровода, но, увы…

- Ишь, чего захотел – газ 
ему подавай, - корит меня 
сестра Нина во время обеден-
ного застолья, - дровишками 
с угольком обойдёшься. На 
зиму одной тонны не хватит, 
бери две, а он сегодня по шесть 
тысяч, да за привоз ещё отдай 
тысячу. Вот и приходится весь 
год экономить на пенсии.

Она с усилием снимает ре-
зиновые сапоги и смотрит на 
меня:

- Это у вас в городе асфальт, 
а мы тут и летом сапоги не 
снимаем. Обещали нам поло-
жить асфальт, провести газ, да 
пока соберутся, в селе никого 
не останется. Из ста двадцати 
жителей – работоспособных 
не более семнадцати-двадцати 
человек, и тем работать негде, 
остальные все пенсионеры 
от шестидесяти лет, и власти 
считают наше село вымираю-
щим. 

В Кузьминскую школу хо-
дят только три человека. А 
раньше в каждом дворе было 
трое, а то четверо-пятеро деток. 
А у Любы и Фёдора Волковых 
было аж десять ребятишек. 
И ничего – всех вырастили, 
поставили на ноги. А теперь 
родят одного и не знают, как 
выпестовать, как прокормить.

Сижу, размышляю… То ли 
по скудости ума, то ли по не-
домыслию всю жизнь пина-
ли село, а оно кормило себя, 
государство, армию. Очень 
чувствительно и больно по 
селу ударили девяностые годы, 
опрокинули весь уклад дере-
венской жизни: стало зарастать 
бурьяном большинство полей, 
за долги распродана сельхоз-
техника, распродан и порезан 
скот. Кому задолжала деревня? 

Государству? Так большинство 
сельхозпредприятий было 
государственными.

Сократился сбор зерновых, 
овощей. Уж не говоря о про-
изводстве мяса, молока. На-
чали закупать эти продукты за 
границей,  перечисляя за эти, с 
позволения сказать, «товары» 
миллиарды долларов. В 2006 
году было закуплено 820 тысяч 
тонн «ножек Буша» - птичьего 
продукта, который сами амери-
канцы и за мясо не считают.

Как-то в одном уважаемом 
издании прочитал, что мы 
завозим из-за рубежа почти 
34 процента мясной продук-
ции, молока – 20 процентов, за 
последние годы из сельхозобо-
рота выпало 15 миллионов гек-
таров пахотных земель.  При 
средней урожайности пашни 
в 25 центнеров зерновых с 
гектара можно было собрать 
три с половиной миллиона 
тонн зерна. Сколько можно 
было получить товарного мяса, 
пустив этот запас зерна на корм 
скоту! 

Нам много лет талдычат про 
рыночные отношения, мол, 
рынок должен расставить всё 
по своим местам: появится 
конкуренция, цены будут сни-
жаться. А на самом деле цены с 
каждым днём лезут всё вверх и 
вверх. Дошло до того, что литр 
солярки, на которой работает 
почти вся сельхозтехника, 
стоит дороже трёх-четырёх  
килограммов зерна; до неимо-
верных высот задраны цены на 
газ, электроэнергию.

Можно ли поднять село? 
Можно, если вдумчиво и серь-
ёзно подойти к этому вопросу.

По примеру Венгрии созда-
вать добровольные кооперати-
вы  с правом входа и выхода из 
него; в одиночку в селе делать 
нечего, очень трудно выжить. 
Объединились пять-десять  
семей, подчёркиваю, добро-
вольно. Взяли кредит в банке 
с правом его погашения через 
четыре-пять лет под щадящие 
проценты. За четыре-пять лет 
кооператив крепко станет на 
ноги и ему будет легче выпла-
тить эти кредиты. 

Государство тоже должно 
стать гарантом работы коопе-
ратива, заключив с ним дого-
вор на закупку его продукции.

Провести по сёлам асфаль-
тированные дороги, подвести к 
каждому дому, к каждой ферме 
газ, воду и, больше чем уверен, 
потянутся люди к земле. И ещё. 
Возобновить работу на селе 
потребительской кооперации 
с правом заготовки продукции 
сельского хозяйства из частных 
подворий. Потребкооперация 
должна иметь право на сеть 
своих магазинов  на городских 
базарах, в городских районах, 
и тогда пропадёт толпа алчных 
перекупщиков, диктующих в 
сельской местности свои цены, 
а на базарах они продают эту 
продукцию в два-три раза до-
роже, чем сами платили.

Нас упорно и настойчиво 
тянут во Всемирное торговое 
общество, но у них выше и эф-
фективнее технология сельско-
хозяйственного производства. 
Они сперва задавят наш рынок 
своими дешёвыми товарами, 
вытесняя наши, а потом уже 
будут диктовать свои цены на 
нашем же рынке. 

- Знаешь, браток, – говорит 
сестра, ставя тарелку с горячей 
картошкой, – выделили нам паи 
– по четыре гектара на каждого, 
а где они находятся, никто из 
нас не видел. Дают на каждый 
пай по полтонны зерна, десять 
литров подсолнечного масла, 
двадцать пять килограммов 
сахара. Вместо зерна могут дать 
полторы тысячи рублей – по 
три рубля за килограмм зерна. 
А газ, может быть, и хорошее 
дело, да только его подводка до-
роговато стоит. Не один десяток 
тысяч рублей. А где их взять с 
нашей пенсией? 

Здорово у нас, у русских, по-
лучается: сперва  «всё до осно-
ванья, а затем…». Мы долго 
затылок чешем и думаем, как 
всё поправить и начать жить 
лучше?!

…Неужели и от нашего за-
бытого, брошенного села, ка-
ких разбросано немало по 
России-матушке, останется 
один погост на пригорке?
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Культура

Виталий ЧерниКоВ

История этого здания на 
улице Плехановской уже 
давно связана с воронежской 
литературой. Здесь когда-
то располагались редакция 
журнала «Подъём», Союз 
писателей… Долгое время 
экспозиция областного лите-
ратурного музея имени И.С. 
Никитина занимала первый 
этаж. Но теперь ему отданы 
все помещения. 

На днях обновлённая экс-
позиция открылась после 
ремонта. «Хотя работы ещё 
продолжаются, но музей не 
должен простаивать», - ре-
шило его руководство. Пер-
выми посетителями стали 
представители воронежской 
интеллигенции – литерато-
ры, издатели, руководители 
театров. 

После традиционного в 
таких случаях разрезания лен-
точки старший научный со-
трудник музея Галина Виши-
на провела для первых гостей 
экскурсию. Посетители музея 
с интересом слушали рассказ 
о судьбах Алексея Кольцова 
и Александра Эртеля, Ивана 
Бунина и Андрея Платонова, 
побывали в реконструирован-
ном музейщиками кабинете 
Николая Задонского. Была 

показана и та часть экспо-
зиции, в которой работы ещё 
идут. Она будет посвящена 
сказочной теме в творчестве 
воронежских литераторов: 
от Анны Корольковой до 
того же Андрея Платонова. 
Из новых «жильцов» музея 
мы пока увидели лишь Бабу 
Ягу – остальные, вероят-
но, успели надеть шапки-
невидимки.  

Конечно, случившееся со-
бытие очень важно не только 
для литераторов. Открытия 
музея действительно ждали 
многие воронежцы. У извест-
ного литературоведа Олега 
Ласунского, впрочем, особое 
мнение о предъявленных нам 
результатах работы не одного 
года – увы, небезоснователь-
ное: 

- Экспозиция без рассказа 
об Осипе Мандельштаме вы-
глядит бледно. В музее гово-
рят, что у них недостаточно 
экспонатов для неё, однако 
я считаю, что нужно прежде 
всего желание его работни-
ков. 

Хочется надеяться, конеч-
но, что литературный музей 
пока просто открыл не все 
свои секреты.. .  Тем более 
что теперь-то его помещения 
вполне позволяют расширить 
круг тем. 

Новый  
старый музей 
Экспозиция, посвящённая писателям-
землякам, открылась после ремонта

Василий ЧерноусоВ

Тема прошлого нашего Оте-
чества всегда была ключевой 
для воронежского художника 
Александра Курзанова. Не-
мало работ посвятил он в своё 
время и старому Воронежу. А 
совсем недавно изданный в 
нашем городе большой альбом 
«История кистью худож-
ника», в котором собраны 
репродукции почти трёхсот 
его работ, стал важным, в 
чём-то итоговым издани-
ем многолетних творческих 
поисков художника (так и 
хочется, впрочем, назвать их 
ещё и некоторым образом 
«археологическими»). Кстати, 
и исчезнувшие виды старин-
ного Воронежа – Петровский 
спуск, пристань Анатолия 
Дурова, обком КПСС 30-х 
годов, - нашли на страницах 
книги достойное место. 

Подлинных изображений 
приблизительно половины 
людей, ставших персонажами 
этой книги, история, разуме-
ется, не сохранила. Портреты 
Курзанова – лишь его версия, 
как мог выглядеть этот чело-
век, живший в определённую 
эпоху, а потому, скорее всего,  
предпочитавший именно та-
кой, например, стиль одежды 
и смотревший на мир вот 
с таким выражением лица. 
Конечно, другой живописец 
вправе предложить свою вер-
сию Рюрика, Олега, Изяслава 
или Владимира! Но для мно-
гих наших современников 
они теперь представляются 
именно такими, как их изо-
бразил воронежец Александр 
Курзанов. 

Попал в эту книгу и отзыв 
директора областного худо-
жественного музея имени 
И.Н. Крамского Владимира 
Добромирова. Тот особо от-
мечает, что Курзанов и по сей 
день «с удовольствием сам 
оформляет свои выставки». 
Можно предположить, что 

Александром Михайлови-
чем тщательно продумана и 
концепция книги «История 
кистью художника». 

На развороте рядом с пор-
третом исторической лично-
сти в ней непременно поме-
щена картина, часто каким-то 
образом связанная с эпохой, 
олицетворением которой стал 
человек с соседней страницы. 
Вот великая княгиня Ольга с 
мечом в руках мстит древля-
нам за убийство мужа. А вот 
так представляет художник 
один из эпизодов крещения 
Руси в 988 году… Но рядом с 
портретом Святополка Вто-
рого, всё время правления 
которого пришлось на войны 
с половцами и на улаживание 
внутренних усобиц, - просто 
берёзка. Наверное, для ху-
дожника и такое соседство не 
случайно. 

К н я з ь  И г о р ь  и  л ж е -
Дмитрий, Пётр Первый и 
Екатерина Великая – всех их 
изобразил Александр Кур-
занов. Но не только лица 
правителей вдохновляли его. 
Среди героев книги – В.А. 
Жуковский и А.В. Кольцов, 
Л.Н. Толстой и А.С. Пушкин. 
Последний появляется на 
страницах альбома то с су-
пругой Н.Н. Гончаровой, то в 
кругу друзей, то, совсем ещё 
маленький, с родителями. По 
соседству с Пушкиным рас-
положился в альбоме М.А. 
Шолохов. 

А где-то неподалёку – обе-
дают безымянные жильцы 
Урывского дома престарелых, 
возвращаются с поля на телеге 
простые крестьянки. 

В особый раздел выделе-
на курзановская графика. 
Попали в книгу, например, 
несколько очень выразитель-
ных иллюстраций к ники-
тинской поэме «Кулак». Ка-
жется, художник и сам как-то 
по-особенному относится к 
этому циклу – и, пожалуй, 
небезосновательно. 

Кистью водит 
история 
Живописец Александр Курзанов выпустил 
альбом своих произведений

Забытое село на пригорке
Мысли вслух | У каждого из нас есть своя малая родина: у одних она на городских широких улицах, у других - в маленьких сёлах. 
Моя малая родина - село Верхнее Марьино Каширского района.
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Во время царствования Екатерины II воронежские 
земли заселялись людом из посадов и предместий 
Москвы. Об это говорят и названия сёл нашего района: 
Каширское, Можайское, Коломенское, Московское.

Реестровый номер торгов 060

ИЗВЕЩЕНИЕ  
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государ-
ственные контракты на оказание  услуг по трудовой реабилитации инвалидов в рамках 
областной целевой программы «Социальная поддержка инвалидов в Воронежской об-
ласти на 2007-2010 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской 
области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Но-
вация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru  
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: департамент труда и занятости населения Воронеж-
ской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Лизюкова, д. 7.
Почтовый адрес: 394053, г. Воронеж, ул. Лизюкова, д. 7.
Адрес электронной почты: mail@fgszn.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 73-29-89.
Контактное лицо: Рубащенко Ольга Васильевна.
4. Предмет государственных контрактов. Объём оказываемых услуг. Место оказа-
ния услуг. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):

№
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Предмет 
государственного контракта
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Место  
оказания услуг

Начальная  
(максимальная)   
цена контракта 
(цена лота),   
руб.

1

Помощь инвалидам в профессио-
нальном самоопределении на дей-
ствующем рынке труда, профессио-
нальный отбор кандидатов из числа 
инвалидов на конкретные рабочие 
места и организация рабочего места

250

г. Воронеж, 
районы об-
ласти по месту 
жительства 
инвалида

683 105,00 

2
Профессионально-
производственная адаптация ин-
валидов на рабочем месте

80 г. Воронеж 234 760,00 

3

Определение возможностей и 
способностей инвалида выпол-
нять определенные виды работ 
(трудовые операции)

20 г. Воронеж 204 846,00 

Реестровый номер торгов 059

ИЗВЕЩЕНИЕ  
О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государствен-
ный контракт на поставку микроавтобуса.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской об-
ласти.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Нова-
ция».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития 
Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, д.14.
Номер контактного телефона: (4732) 76-50-91.
Контактное лицо: Карташов Николай Николаевич.

5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации:
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адре-
су: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно на бумажном либо 
электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного 
лица с указанием названия конкурса, реестрового номера торгов, реквизитов, теле-
фона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения 
такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной по-
чте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием 
конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 18 мая 
2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов кон-
курса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будут осуществляться до 15 июня 
2009г. по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждени-
ям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвали-
дов: не установлены.

4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество постав-
ляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена кон-
тракта.
4.1. Предмет государственного контракта: поставка микроавтобуса;
4.2. Наименование и количество поставляемого товара: микроавтобус, приспосо-
бленный для перевозки детей-инвалидов - 1 шт.;
4.3. Место поставки товаров: самовывоз со склада поставщика, расположенного 
не более 800 км от места нахождения получателя;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 650 000,00 руб. 
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 
394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо 
электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтере-
сованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, рек-
визитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе:  
www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по элек-
тронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вруче-
ние с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной 
комиссией с 10 часов 00 минут 7 мая 2009г. по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 15 мая 2009г. в 16 часов  
00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) органи-
зациям инвалидов: не установлены.

Кадастровый инженер И.П. Попов Д.А. (адрес: 394006, г.Воронеж, ул.20 лет Октября, 103в, тел. 
8-920-213-44-66) извещает о том, что состоится собрание заинтересованных лиц для участия 
в согласовании границ земельных участков, расположенных по адресу: г.Воронеж, Комин-
терновский район, жилой массив «Задонье», 12-й квартал, участки: № 5  (кадастровый номер 
36:34:0202012:14); № 6 (кадастровый номер 36:34:0202012:15); № 7 (кадастровый номер 
36:34:0202012:12); № 8 (кадастровый номер 36:34:0202012:16); № 9 (кадастровый номер 
36:34:0202012:13). 
Заказчиками кадастровых работ являются Уразова Елена Дмитриевна, проживающая по адресу: 
г.Воронеж, ул.Ворошилова, д.33, кв.59, Апостол Наталья Митрофановна, проживающая по адресу: 
г.Воронеж, ул.Моисеева, д.25, кв.212, Цепляева Наталья Анатольевна, проживающая по адресу: 
г.Воронеж, пер.Политехнический, д.14, кв.22. 
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ вышеуказанных 
участков состоится по адресу: 394006, г.Воронеж, ул.20 лет Октября, 103в, 18 мая 2009 года в 10 
часов 00 минут. С проектом межевого плана земельных участков можно ознакомиться по адресу: 
394006, г.Воронеж, ул.20 лет Октября, 103в. Возражения по проекту межевого плана и требования 
о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимают-
ся с 16.04.2009г. по 16.05.2009г. по адресу: 394006, г.Воронеж, ул.20 лет Октября, 103 в. Смежные 
земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
земли государственной собственности. При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельные участки. Тел. 8-980-344-13-52.

В понедельник заместитель председателя Комитета Госдумы по 
бюджету и налогам Галина Карелова и супруга губернатора Татьяна 
Гордеева посетили областной Центр реабилитации детей и под-
ростков с ограниченными возможностями «Парус надежды». 

Гости встретились с воспитанниками и коллективом педагогов 
и медицинского персонала Центра, познакомились с методиками и 
технологиями работы Центра с детьми-инвалидами. Как работает 
Центр, каковы перспективы его развития, сказывается ли кризис-
ное время на его деятельности – об этом шел разговор на встрече 
депутата Галины Кареловой и супруги губернатора Татьяны Гор-
деевой с коллективом сотрудников «Паруса надежды». Галина Ка-
релова много лет патронирует работу «Паруса надежды». Татьяна 
Гордеева посетила его впервые. Однако, по ее словам, отныне она 
будет бывать здесь регулярно, поскольку считает необходимым 
уделить особое внимание этому уникальному учреждению. 

«Парус надежды» играет ключевую роль в реабилитации и 
адаптации детей-инвалидов в области. Под его опекой – более 8 
тысяч детей и подростков.

Пресс-центр губернатора и правительства области.

Пришли в «Надежду»

николай КоМиссароВ,

преподаватель по трудовому обучению  
школы-интерната № 7

Воспитанники воронежской школы-
интерната № 7 – дети с особыми образова-
тельными потребностями. Они страдают 
олигофренией и оттого вдвойне нуждаются 
во внимании со стороны взрослых.

К основным принципам обучения в 
специализированной школе-интернате от-
носится воспитание у учащихся трудолюбия 
и дисциплинированности. Каждому из 180 
ребят необходим индивидуальный подход, 
принцип систематичности и системности, 

наглядности в обучении. Вот почему, помимо 
трёх столярных и трёх швейных мастерских, 
организована широкая сеть кружков по ин-
тересам: «ковроткачество», «мягкая игруш-
ка», «пластилиновая живопись», «золотая 
соломка», «бисероплетение», «бумагопла-
стика», «волшебный крестик». Здесь дети 
закрепляют знания, полученные на уроках 
по трудовому обучению.

Под руководством преподавателей и вос-
питателей учащиеся интерната принимают 
активное участие во всех конкурсах и фе-
стивалях, проводимых не только в области, 
но и по стране.

Совсем недавно ребята показали себя на 
втором международном творческом фестива-

ле «Шаг навстречу», который проходил в 
Санкт-Петербурге. Четыре ученицы – На-
таша Буданцева, Света Кузнецова, Татьяна 
Селезнёва и Нелли Оганесова – со своими 
работами приглашены на него. При участии 
Главного управления образования области 
организован фестиваль детской книги «Ты 
и я – с книгой лучшие друзья».

Каждый прошедший учебный год появ-
ляются новые изделия и поделки, которые 
разработаны учениками совместно с пре-
подавателями и воспитателями. А заклю-
чительным аккордом в процессе обучения 
становится общешкольный «Праздник 
труда» в конце третьей четверти.

Когда работа становится праздником
образование | Труд и творчество стали стимулом развития для детей из интерната

Базар. Иллюстрация А. Курзанова  
к поэме И. Никитина «Кулак».



По горизонтали: 
6. Популярный немецкий 

автомобиль. 7. Литургический 
сосуд для освящения вина. 8. 
Античный герой с уязвимой 
пяткой. 10. Государственная 
награда за особые заслуги. 
12. Одноместный спортивный 
глиссер. 15. Часть спортивного 
лука. 17. Роман Гончарова. 18. 
Островное государство в Тихом 
океане. 19. Молдавский учёный, 
писатель, политический деятель. 
21. Карельский струнный щипко-
вый инструмент. 22. Кольчатый 

червь. 24. Североамериканское 
государство. 26. Музей в Мадри-
де. 28. Парнокопытное животное 
семейства полорогих. 29. Стиль 
плавания. 30. Автор романа 
«Железный поток».

По вертикали: 
1. Служащий гостиницы. 2. 

Персонаж французского народ-
ного театра. 3. Кавалерийское 
подразделение. 4. Самая крупная 
ящерица. 5. Автор новеллы «Кар-
мен». 9. Книжный знак. 11. Пер-
сонаж романа «Собор Парижской 
Богоматери». 13. Композитор, 

автор песни «Марш советской мо-
лодёжи». 14. Полевой цветок. 15. 
Судовое помещение между двумя 
палубами. 16. Один из главных 
героев романа «Хождение по 
мукам». 20. Роман Вельтмана. 23. 
Торжественная процессия, вы-
езд. 25. Безразличное, безучаст-
ное отношение к окружающему. 
26. Росчерк в подписи. 27. Налог, 
взимаемый с крестьян в России 
до 1861 года.

Составил владимир кирин.

ответы на кроссворд  
(11 апреля)

По горизонтали: 6. Паустов-
ский. 7. Кроки. 8. Крона. 10. 
Наука. 12. Сапсан. 15. Лампас. 
17. Армения. 18. Симонова. 19. 
«Трубадур». 21. «Колобок». 22. 
Невада. 24. Азимут. 26. Жеода. 
28. «Лакме». 29. Раабе. 30. До-
стоевский. 

По вертикали: 1. Пагода. 2. 
«Остин». 3. Портупея. 4. Осока. 
5. Пирога. 9. Кабриолет. 11. 
Карбункул. 13. Сорочка. 14. На-
ходка. 15. Лядунка. 16. Моранди. 
20. Соловьёв. 23. Доктор. 25. 
Звание. 26. Жесть. 27. Арест.

Поздравительная открытка
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реализует высококачественные 

семена подсолнечника
гибрид Юпитер, 
всхожесть 89% под урожай. 
Обращаться по адресу: г.Воронеж, 
ул. 45-й Стрелковой дивизии, 232, 
тел. 20-45-89.

ООО «АВА-Инвест» 

Сертифицировано.

РеКлАМА.

сеялки СуПн-8, С3-3,6; культиваторы КПС-5,4; 
тракторы мТз-80, Т-70, дТ-75 

и др. с/х инвентарь.
тел. 8-951-863-63-41.

Продаётся б/у с/х техника 
в отличном состоянии: 

РеКЛАМА

 Реализуем 
саженцы 

более 10 сортов, одно-, 
двухлетки, карликовые  

и полукарликовые

яблонь
Тел.89155861551,  

тел./факс 8(4732) 76-07-09.

Реклама.
Сертифицировано.

На внеочередном общем собрании ак-
ционеров ОАО «СРСУ-7» было принято 
решение об увеличении уставного капи-
тала Общества путем размещения допол-
нительных акций посредством закрытой 
подписки.

1. Количество размещаемых акций:  
137 360 (Сто тридцать семь тысяч триста 
шестьдесят) штук. 

2. Цена размещения дополнительных 
акций для всех приобретателей составляет: 

48 (Сорок восемь) рублей 60 копеек за 
одну обыкновенную именную бездокумен-
тарную акцию.

3. Порядок определения количества 
ценных бумаг, которое вправе приобрести 
каждое лицо, имеющее преимущественное 
право их приобретения:

В соответствии с ФЗ «Об акционер-
ных обществах» акционеры Общества, 
голосовавшие против или не принимавшие 
участия в голосовании по вопросу о раз-

мещении посредством закрытой подписки 
дополнительных акций, имеют преимуще-
ственное право приобретения таких акций в 
количестве, пропорциональном количеству 
принадлежащих им обыкновенных именных 
бездокументарных акций Общества. Лицо, 
имеющее преимущественное право при-
обретения дополнительных акций, вправе 
полностью или частично осуществить такое 
право в пределах количества, пропорцио-
нального количеству принадлежащих ему 
обыкновенных именных бездокументарных 
акций.

В соответствии с п.2 ст. 40 ФЗ «Об ак-
ционерных обществах» указанный список 
составлен на основании данных реестра 
акционеров на дату составления списка лиц, 
имеющих право на участие во внеочередном 
общем собрании акционеров, т.е. по состоя-
нию на 01.12.2008 г.

Максимальное количество акций допол-
нительного выпуска, которое может быть 

приобретено по преимущественному праву, 
определяется по формуле: 

Х = (A /137360) * 137360, где 
Х - максимальное количество акций до-

полнительного выпуска, которое может быть 
приобретено по преимущественному праву 
данным лицом, штук; 

А - количество обыкновенных именных 
бездокументарных акций эмитента, принад-
лежащих данному лицу по данным реестра 
акционеров на 1.12.2008 года, штук; 

137360 - общее количество ранее раз-
мещенных обыкновенных акций эмитента, 
штук; 

137360 - количество размещаемых акций 
дополнительного выпуска, штук.

4. Порядок, в котором заявления лиц, 
имеющих преимущественное, о приоб-
ретении акций должны быть поданы в 
общество: 

Лицо, желающее приобрести акции до-
полнительного выпуска и входящее в круг 

лиц, имеющих преимущественное право 
приобретения акций настоящего допол-
нительного выпуска, направляет в ОАО 
«СРСУ-7» письменное заявление на приоб-
ретение акций по месту нахождения эмитен-
та: Россия, 394008, г. Воронеж, ул. Азовская, 
2 б. Заявление должно содержать:

- полностью Ф.И.О. (наименование) по-
давшего ее лица;

- указание места его жительства (места 
нахождения);

- количество приобретаемых им ценных 
бумаг.

К заявлению о приобретении акций дол-
жен быть приложен документ об их оплате, 
оплата акций должна быть произведена в 
кассу Эмитента, расположенную в офисе 
ОАО «СРСУ-7», по адресу: Россия, 394008, 
г. Воронеж, ул. Азовская, 2 б.

Все заявления на приобретение акций 
дополнительного выпуска регистрируют-
ся в журнале регистрации поступающих 

заявлений с указанием даты и времени 
поступления каждого заявления. Офертой 
в данном случае является уведомление 
акционеров о преимущественном праве, 
опубликованное в газете «Коммуна». Ак-
цепт - предоставление акционером пись-
менного заявления о приобретении акций 
и документа, подтверждающего оплату 
приобретаемых акций.

5. Срок, в течение которого заявления о 
приобретении акций должны поступить в 
общество (срок действия преимуществен-
ного права):

45 дней с даты начала размещения 
ценных бумаг, которое начинается на сле-
дующий день с даты опубликования Уве-
домления о возможности осуществления 
преимущественного права приобретения 
дополнительных акций лицами, имеющими 
преимущественное право приобретения до-
полнительных акций, в печатном издании, 
определенном.

Уведомление о возможности осуществления предусмотренного статьей 40 Фз «об акционерных обществах»  
преимущественного права приобретения дополнительных акций открытого акционерного общества «Специализированное ремонтно-
строительное управление №7», размещаемых посредством закрытой подписки (город воронеж, 394008, г. воронеж, ул. азовская 2б)

Повестка дня:
1. Определение порядка ведения собрания 

акционеров.
2. Утверждение годового отчёта Общества 

за 2008 год, годовой бухгалтерской отчёт-
ности, в т.ч. отчёта о прибылях и убытках 
(счетов  прибылей и убытков) Общества за 
2008 год.

3. Избрание членов счетной комиссии.
4. Избрание членов совета директоров.
5. Избрание членов ревизионной комиссии.
6. Утверждение аудитора Общества.
Список лиц, имеющих право на участие в 

годовом общем собрании акционеров, составлен 
на основании реестра акционеров Общества по 
состоянию на 14 апреля 2009 года.

Регистрация лиц, имеющих право на участие в 

общем собрании акционеров, - 25 мая 2009 года, 
с 9.00 в актовом зале ОАО «Автоколонна 1150». 
Участнику годового общего собрания акционеров 
Общества при себе иметь документ, удостоверяю-
щий личность, доверенным лицам акционеров – 
документ, удостоверяющий личность, и доверен-
ность, подтверждающую  их полномочия.

С информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению при подготовке к проведению  
общего собрания акционеров, участники собра-
ния могут ознакомиться у секретаря Общества в 
рабочие дни с 9.00 до 16.00 с 20 апреля 2009 года 
в бухгалтерии Общества по адресу: г.Воронеж, 
ул.Краснодонская, 31.

справки по телефонам: 76-26-93, 21-50-76.
совет директоров  

оао «автоколонна 1150».

совет директоров открытого акционерного общества «автоколонна 1150»  
уведомляет акционеров общества, что 25 мая 2009 года в 13.00 в актовом зале 

 оао «автоколонна 1150» по адресу: г.воронеж, ул.краснодонская, 31, 

состоится годовое общее собрание  
акционеров общества в форме собрания

1. К претенденту на замещение 
этой должности предъявляются 
следующие требования:

1.1. Гражданство Российской 
Федерации;

1.2. Соответствие квалификаци-
онным требованиям:

- наличие высшего профес-
сионального образования (автомо-
бильное, дорожное, юридическое) 
без предъявления требований к 
стажу.

1.3. Квалифицированный поль-
зователь персонального компью-
тера.

2. Для участия в конкурсе необ-
ходимо предоставить в Управление 
государственного автодорожного 
надзора по Воронежской области 

по адресу: 394052, г.Воронеж, 
ул.Острогожская, дом 83, в рабочие 
дни с 10.00 до 12.00 следующие до-
кументы: а) личное заявление; б) соб-
ственноручно заполненную и подпи-
санную анкету; в) копию паспорта; г) 
копии документов, подтверждающих 
необходимое профессиональное 
образование, стаж работы и квали-
фикацию, заверенные нотариально 
или кадровыми службами по месту 
работы (службы):

- копию трудовой книжки или 
иные документы, подтверждающие 
трудовую (служебную) деятельность 
гражданина;

- копии документов о профес-
сиональном образовании, а также 
по желанию гражданина – о до-

полнительном профессиональном 
образовании, о присвоении ученой 
степени, ученого звания;

д) документы об отсутствии у 
гражданина заболевания, препят-
ствующего поступлению на граж-
данскую службу или её прохождению 
(форма № 086);

е) две фотографии (3х4) черно-
белые, выполненные на матовой 
бумаге, без уголка.

3. Документы для участия в кон-
курсе принимаются в течение 30 ка-
лендарных дней со дня публикации 
настоящего объявления.

4. Справки и дополнительная 
информации об условиях проведе-
ния конкурса предоставляются по 
телефону: 36-37-14.

УПРАВЛеНие ГОСУДАРСТВеННОГО АВТОДОРОЖНОГО НАДЗОРА ПО ВОРОНеЖСКОй ОБЛАСТи  
ФеДеРАЛьНОй СЛУЖБы ПО НАДЗОРУ В СФеРе ТРАНСПОРТА 

(г.Воронеж, ул.Острогожская, 83, тел.: 36-90-80, 36-37-14, факс 42-32-24) 

объявляет конкурс на замещение вакантной должности 
государственной гражданской службы – государственный инспектор отдела  

автотранспортного и автодорожного надзора

Областной совет 
профсоюзов 

выражает глубокое 
соболезнование 

заведующей 
финансовым отделом 

облсовпрофа 
Бугаковой  
Валентине 

Кирилловне  
по поводу 

безвременной 
кончины её мужа

Николая 
Алексеевича.

Продам ВАЗ-21093 1994г. вып.,  
цвет – тёмно-вишневый, короткое 

крыло, низкая панель, литые диски, 
хорошая резина, не ремонтировался, 

в аварии не был, пробег –  
250 тыс. км, 60 тыс. руб.  

Тел. 47-27-75 (вечером).

ЗАО «ВМУ-2»  
официально объявляет 

о заселении 
жилого дома 

№48  
по ул. лётчика замкина  

(г.Воронеж)  
с 20.04.2009 года  

по 30.04.2009 года.

Уважаемый владимир Иванович!
Лучшие годы своей жизни Вы посвятили автомобильному транспорту.  

Коллеги-автомобилисты сердечно поздравляют Вас с юбилеем. Желаем Вам здоровья, 
оптимизма и новых успехов на жизненном пути!

а.Ф. валов, Ю.а. ГаПонов, в.в. ГолИков, л.Ф. демИденко,  
а.Ф. Ильченко, а.с. карПов, е.в. мИнаков, И.м. омельченко.

сегодня – 60 лет со дня рождения нашего коллеги,  
ныне председателя областной думы  

В.И.КлючнИКоВа

Совет облаСтной думы поздравляет
неКрасоВу  

ларису  
и екатерину  

смольянИноВу
поздравляем  

с днём рождения. 
Желаем 

именинницам 
крепкого здоровья, 

бодрого настроения 
и уважения в 
коллективе.

Друзья, коллеги.

Cегодня - день рождения  
депутата областной думы  

я.И.ШеВеля 
Уважаемый ярослав Иванович! 

Депутаты областной Думы сердечно  
поздравляют Вас с днем рождения. 

От всей души желаем Вам крепкого 
здоровья, прекрасного настроения, 
жизненного оптимизма, успехов в 
депутатской и профессиональной 

деятельности. Большого Вам личного 
счастья, жизненных удач  

и благополучия.
25 апреля Воронеж примет около 150 юных пар (детская 

возрастная группа «Дети-2») - уже вполне профессиональных 
танцоров, желающих продемонстрировать своё мастерство, 
завоевать престижные награды и звания и покорить новые 
вершины. 

Сегодня во Дворце творчества детей и юношества заканчи-
ваются последние приготовления к проведению Первенства, и 
уже совсем скоро молодые способные ребята будут удивлять 
жителей нашего города своим талантом.

Первенство проходит в рамках ежегодного конкурса баль-
ных и спортивных танцев «Хрустальная туфелька - 2009». 
Ожидается, что всего в мероприятии примут участие около 
500 пар юных танцоров из 70 регионов России.

В течение дня пройдут восемь этапов конкурса и определят-
ся победители. А чтобы выделить самых-самых, приглашаются 
16 титулованных судей со всей России. 

По словам Александра Осипова, президента Воронежской 
областной федерации танцевального спорта, организация 
Первенства в Воронеже соответствует требуемому для ме-
роприятий национального значения уровню. Участников и 
зрителей ждёт профессиональные свет и звук, а специально 
для Первенства во Дворце будут выложены 380 квадратных 
метров отменного паркета. 

Как отмечает Михаил Догаев, руководитель Воронежской 
городской школы спортивного танца и организатор Первен-
ства, проведение мероприятия подобного уровня в Воронеже 
станет праздником не только для спортивной общественно-
сти, но и для всего города. И во многом это стало возможным 
благодаря поддержке крупного российского производителя 
молока  и молочной продукции ЗАО «Молвест» (торговая 
марка «Вкуснотеево»), что особенно ценно в условиях такой 
непростой ситуации в стране и в мире в целом. 

По словам Ивана Чухнова, начальника управления куль-
туры города Воронежа, нельзя не отметить, что культурная и 
спортивная жизнь в Воронеже переходит на качественно новую 
ступень, и во многом благодаря проведению в нашем городе 
турниров подобного уровня.

И это здорово, что Воронеж становится центром прекрас-
ного. «Красота спасёт мир» – сегодня эти слова классика для 
многих людей звучат как призыв к действию.

алина Бартенева.

Танцевальный 
марафон
Впервые в Воронеже пройдут 
соревнования Первенства России по 
спортивным танцам среди детей 10-11 лет

Р
ек

ла
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Р
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Сергей льВоВ 

 Среди ожидаемых гостей (а в общем спи-
ске заявленных на игру значится почти два 
десятка знаменитостей) - многократные олим-
пийские чемпионы, чемпионы мира и Европы, 
которые в представлении не нуждаются.  

Среди них, например, Сергей Мыльников – 
первый российский вратарь в НХЛ. Владимир 
Лутченко, Юрии – Ляпкин и Лебедев, Илья 
Бякин, Юрий Блинов и Александр Волчков, 
Игорь Мишуков. Сергей Гимаев – лучший 
защитник чемпионата СССР. Приедет в Во-
ронеж и лучший нападающий тех времён 
Александр Голиков, и член зала Олимпийской 
славы федерации хоккея Александр Якушев, 
обладатель Кубка Канады, лучший напа-
дающий чемпионата мира 1982 года Виктор 
Шалимов и многие другие. 

Но и воронежцы тоже не лыком шиты. В 
их дружине будут представлены игравшие 
в разные годы в грандах отечественного 
хоккея и за рубежом наши земляки. И сре-
ди них – в прошлом блестящий защитник 
воронежского «Бурана», нижегородского 
«Торпедо» и киевского «Сокола» Вячеслав 
Свиридов. Игорь Есмантович – игрок сбор-
ной команды СССР и трёхкратный чемпион 
Японии. Михаил Волков – выступавший за 
юношескую национальную сборную, чем-
пион СССР среди юношей, чемпион мира 
среди молодёжных команд, игрок столичных 
«Спартака» и «Крыльев Советов», поиграв-
ший в Швейцарии и Италии, за команду 
НХЛ «Бафало Сейбре», а в составе сборной 
СССР – он становился обладателем приза 
«Известий». Так что битва обещает быть 
нешуточной.  

- Не получится ли так, что титулованные 
гости из столицы сумеют без особого труда 
расправиться над хозяевами льда? – вопрос 
корреспондента «Коммуны» адресован одно-
му из организаторов игры ветеранов хоккея 
Вячеславу Литвинову.

- Ни в коем случае. Наши ветераны обеща-
ют дать серьёзный бой сопернику. Поединок 
должен понравиться пришедшим в этот день 
любителям спорта и стать одним из самых 
зрелищных, из всех, что вообще когда-либо 
проводились в «Юбилейном» за последние 
годы. Когда ещё удастся увидеть такую звёзд-
ную хоккейную плеяду, тем более, что играем 
то мы в родных стенах «Юбилейного»?

Прежде всего, мы хотим популяризировать 
воронежский хоккей, увы, за последние годы 
не блиставший. И помочь местной детской 
школе хоккея. Поэтому все вырученные от 
этого матча средства пойдут на закупку спор-
тивного обмундирования юных хоккеистов.  

Что ж, будем с нетерпением ожидать этой 
незабываемой игры, и, конечно же, сопере-
живать за наших!

Приедут звёзды  
советского хоккея 
Впервые в Воронеже при поддержке областной федерации  
по хоккею с шайбой 24 апреля во Дворце спорта 
«Юбилейный» состоится суперматч между легендами 
отечественного спорта СССР и командой ветеранов города

Ходим мы по краю родному
Воронежский областной центр детско-юношеского туризма, крае-

ведения и экскурсий в рамках областного туристско-краеведческого 
движения школьников «Край родной» провёл IV олимпиаду по 
школьному краеведению, посвящённую 75-летию образования Во-
ронежской области. Она собрала 90 ребят из 27 районов.

На открытии олимпиады во Дворце творчества детей и моло-
дёжи были вручены дипломы имени Н.И.Костомарова лучшим 
юным краеведам области: Роману Берестневу – МОУ Костино – 
Отдельская СОШ Терновского района, Оксане Бичевой – МОУ 
Подгоренская СОШ № 1, Галине Орищенко – МОУ Семилукская 
СОШ № 1 и сертификаты ВИВТ на льготное обучение, а также сви-
детельства о присвоении звания «Школьный музей» экспозициям 
СОШ № 10 Воронежа, Белогорьевской СОШ Подгоренского рай-
она. Здесь же состоялась церемония передачи в госархив подшивки 
газеты «Правда» за 1943 год. Дальнейшая программа включала 
защиту исследовательских работ, краеведческую викторину, пре-
зентацию герба и награждение победителей. Ими стали А.Фешин 
(Богучарский район), С.Турбин (Семилукский район), А.Ожегина 
(Таловский район).

василий ЧерноУСов.

легендарный александр якушев.


